

NOTAS DE INFORMACION

Los asuntos de Marruecos

Desde Ceuta

(POR CORREO)

LA VIDA EN LA CIUDAD

Esta bendita ciudad de Ceuta, donde desde que he llegado no ha cesado un momento de llover, no ha adelantado un solo paso en higiene, belleza y comodidad en estos últimos años, según me cuentan las personas que aquí residen. Algo está haciendo ahora el general Alfau, que se preocupa ante todo de higienizar la población. Se está colocando pavimentos en algunas calles, y se trata de hacer reformas en el alcantarillado, que es deficientísimo.

Pero el mayor problema para los militares que componen esta guarnición, vecinos y forasteros de la misma, no estriba ya en la mala calidad de las aguas, ni en la falta de una fonda decente—la mejor, que carece hasta de luz eléctrica, enviándola a la del más insignificante villorrio español—ni en el peligro de una infección, sino en algo que hace imposible la vida, a pesar del plus de la oficialidad y de las facilidades dadas: el precio elevado de las habitaciones que, como afirmaba en uno de mis últimos telegramas, es incomparablemente mucho mayor que los de Madrid, que disfrutan en la actualidad de fama de excesivamente caros.

Se oyen en Ceuta, respecto de esto, hechos estupendos: un piso, compuesto de seis u ocho habitaciones, alquilado en 40 duros; otros, por 50 pesetas, con tres piezas guardadillas. Los oficiales que llegan por primera vez a esta plaza hallan una carencia absoluta de habitaciones, y hay quien tiene que permanecer varios meses sin poder traer a su lado a los individuos de su familia. Y esta situación, que ha sido creada por el régimen especial que rige en esta plaza, y que pone grandes trabas a las edificaciones, no hasta a ser remediada ni aun con la construcción de barracones, de que se está llenando el campo próximo a la población.

Otras varias son también las consideraciones causa de disgusto del vecindario. Nada hablamos de la organización penal de Ceuta, tan censurada, y que, si en su creación fue una excelente idea, hoy día es motivo del descontento general, y contra su existencia, que constituye un peligro perpetuo, se alza la protesta de todos cuantos desean el progreso de la plaza y se preocupan del efecto moral que forzosamente ha de producir en nuestros amigos los moros, a quienes tratamos de europeizar, sin cuidarnos por eso gran cosa de presentarles sin rubor, a la faz del Imperio, a las mismas puertas del Mogreb, la más triste de nuestras miserias sociales.

No basta que se haya reducido la población penal, ni que se aplique mayor severidad al cumplir lo dispuesto cuando los presos extinguen su condena—en la actualidad no se concede un solo permiso para que puedan continuar los cumplidos en la población;—no basta que se haya apretado la mano en otros muchos detalles. Creo un deber repetir aquí cuanto se ha dicho anteriormente y se ha escrito sobre este problema: el penal de Ceuta debe desaparecer por higiene, por diplomacia, por moralidad.

La higiene es punto capital. En el penal existe un procedimiento, verdaderamente horroroso, de evacuatorios. El Ayuntamiento lucha ahora con la falta de alcantarillado, e intenta establecerlo. Por todo esto, y si no fuera por la situación geográfica de Ceuta—altura colocada a los cuatro vientos—y por la capona, la vida se haría imposible en esta ciudad. Esto lo reconoce todo el mundo.

Por otra parte, esto está muy abandonado por el Gobierno, aunque otra cosa se haya dicho, o bien hay que pensar lo que sería Ceuta antes de que se enviaran nuevos contingentes y se gastara dinero en obras para hacer posible la vida de las 10.000 personas que han entrado en la población durante el período del año último. Faltan muchas cosas evidentemente necesarias. Por no existir remolcador en el puerto, se perdió uno de los pasados días un magnífico laúd de la Casa Mera con 8.000 duros de pescado, y es imposible prestar auxilio a los veleros y pequeñas embarcaciones mercantes al paso del Estrecho, que, por otra parte, satisfarían con creces el gasto del buque con el importe de los remolques.

Como esta carta está escrita a poco de llegar a Ceuta, forzosamente tiene que incurrir en el defecto de una gran prolijidad de diversas noticias tratadas, porque considero necesario sean conocidas prontamente, sin perjuicio de tratar sobre ellas más despacio en sucesivos artículos.

Y ahora vamos al tema primordial, al que ha dado con mi zarandado cuerpo en estas tierras africanas: el asunto de Marruecos y la tan comentada intervención española en el Imperio, a que nos obliga, conforme sostienen los jefes de la mayoría de los partidos políticos, el Acta de Algeciras y los diversos Tratados existentes.

Sabido es que cuando salimos de Madrid mi querido compañero Rodríguez de Celis y yo, para transmitir desde Tetuán y Ceuta, respectivamente, noticias e impresiones de lo que constituía el tema del día, la grandísima movilización militar que se llevó a efecto en la Península, los rumores generales, las mismas palabras del Presidente del Consejo de

ministros, autorizaban a creer que no estaba muy lejano el momento de llevar a cabo la acción española, si quiera fuera dentro de aquellos límites que por los citados Tratados y compromisos adquiridos nos permitían nuestras atribuciones. Posteriormente, las noticias recibidas han sido más tranquilizadoras, y al chispazo ha sucedido un período de relativa calma. ¿Se prolongará mucho? ¿Será aquél duradero? Todo depende indudablemente de los acontecimientos.

En Ceuta no se advierte otra movilización ni otros preparativos que los que, a previsión, vienen realizándose en los últimos meses.

La tranquilidad es grande y el general Alfau, jefe de la plaza, ha querido dar la mayor prueba de ello suprimiendo, desde que tomó posesión de su cargo, la censura telegráfica, hecho que los corresponsales de los periódicos de Madrid y demás periodistas que aquí nos encontramos hemos aceptado como un inestimable honor, al que sólo con la mayor discreción y patriotismo lograríamos corresponder.

Digo, pues, que la paz reina en Varsovia, según frase del ministro de la Guerra; pero tras esta afirmación tócame decir que la expectación es mucha y que los periódicos de Madrid son leídos con avidez para enterarse del curso de los acontecimientos y que aquí todo el mundo está pendiente de las noticias oficiales.

Del espíritu, del entusiasmo y de la disciplina de la tropa y la oficialidad, ¿qué he de decir? Lo que siempre se repite allí donde apoya su arma el soldado español: el soldado amigo que acompañó en la guerra de Melilla, el esforzado y el valiente y el que, cuando la España empobrecida y aniquilada por la ruina de algunos, por las viles pasiones de muchos, por los vicios de todos, se hace pequeña para sus hijos, le abren con sus corazones un nuevo camino y ofrecen generosos, con el desdén de las almas grandes—nada para sí—, nuevas esperanzas, anchas realidades, la pléthora de lo que fecundó con su sangre.

JUAN M. MATA

Ceuta, 16 abril 1911.

(Por telegrafo)

Camino de Tetuán.

CEUTA. (Martes, mañana.) Salgo para Tetuán a las siete de la mañana.

CELIS.

Paseo militar.—De Ceuta a Tetuán.

CEUTA. (Martes, noche.) El regimiento del Serrallo ha realizado hoy el anunciado paseo militar.

Pedí permiso para marchar en compañía del regimiento y me fué concedido.

Marchamos a las ocho de la mañana. Yo he realizado la excursión a caballo.

Fuimos al límite del campo moro, pasando por los fuertes del Príncipe Alfonso, Mendizábal y otros.

Vadeamos el arroyo de las Bombas, en la línea divisoria del campo neutral.

Ha sido construido un puente militar con troncos de árboles.

Para llegar al punto indicado hemos tenido que escalar una loma muy pronunciada y accidentadísima, que los caballos han podido subir difícilmente.

Se hizo un alto a las once de la mañana para que la tropa tomase el rancho y continuó la marcha.

Las tropas han ascendido a los altísimos fuertes avanzados de Piniers y Aranguren.

Tras éstos se eleva Sierra Bullones, que he podido examinar detenidamente.

Sierra Bullones es más escarpada que el Gurugú, aunque no tan extensa, alta é inexpugnabile.

Recordando el accidentadísimo terreno maravillan los recuerdos de la guerra de 1859-60.

He regresado a la plaza a las seis de la tarde, después de recorrer unos treinta kilómetros, subiendo y bajando pendientes, nunca por carretera ni caminos, sino a campo traviesa, según se había dispuesto.

La marcha ha sido formidable. Es la primera que se realiza, en la forma indicada, después del período de lluvias.

Han arrastrado las aguas trozos de carreteras y caminos, formando peligrosas tembladeras.

Al regresar del paseo, el caballo de un capitán se ha hundido hasta el pecho, pudiendo salir del atasco fácilmente.

Otro capitán ha caído en el momento de vadear el arroyo antes referido.

A pesar de que la marcha ha sido penosísima, los soldados han vuelto sin dar muestras de cansancio.

Es un dato más para probar que Ceuta, como ya es sabido, tiene una guarnición animosa, a todo dispuesta y capaz de todo.

No se ha registrado, ni a la ida ni al regreso, accidente ninguno.

El coronel del regimiento, Sr. Afino, ha dirigido la operación admirablemente.

Nuestro compañero Rodríguez de Celis, que marchó a Tetuán a las ocho de la mañana en la falúa de mar, acompañado del conocido arabista D. Antonio Ramos, ha hecho un viaje feliz.

La falúa ha regresado a las tres de la tarde, trayéndome noticias de nuestro compañero.

dos horas y veinte minutos, ha desembarcado en Río Martín.

Después ha marchado a Tetuán, acompañado de algunos policías del tabor.

MATA.

Desde Tánger

Derrota de los cherarda?

FEZ. (Vía Tánger.) La mehalla imperial del comandante Bremond derrotó ayer a los Cherarda, matándoles 40 hombres y haciendo 80 prisioneros.

Esta capital se halla completamente bloqueada.

Todos los rekhas los desvalijan los rebeldes. Ayer fusilaron éstos al correo de Mequinez.

Sin noticias de Fez.—Parlamentario despojado.—Los comerciantes de Fez y los merodeadores.—Divergencias.

TÁNGER. Continuamos sin recibir noticias de la capital, lo que aumenta la inquietud y los pesimismo que dominan hace cuarenta y ocho horas.

Se sabe que el Sultán envió a parlamentar con los Benimitir al funcionario Mohamed Aurani, protegido por una fuerte escolta.

Mohamed Aurani intentó cumplir la misión que se le había encomendado; pero tuvo que regresar a Fez solo y a pie, pues los rebeldes le despojaron de todo, y la escolta desertó, pasando al enemigo.

Los comerciantes de Fez están muy alarmados, y retiran las mercancías de sus establecimientos para impedir que las roben los ladrones nocturnos que pululan por la ciudad.

Hay, además, un grupo de unos 2.000 merodeadores que se dedican a cometer tropelías a todas horas y mantienen la intranquilidad de la población.

De Alcázar comunican que han surgido importantes divergencias entre el Raisuli y los instructores franceses que marcharon a dicha ciudad para organizar los contingentes que siguen al Raisuli, a fin de que pudieran servir de apoyo a las tropas imperiales.

Otro ataque.—Pánico.—Agitación entre los obreros.

FEZ. (Vía Tánger.) Desde el ataque del día 9 sigue estacionaria la situación.

El día 12 el enemigo volvió a atacar nueva y vigorosamente la ciudad. Fueron rechazados, después de dos horas de lucha y merced a la artillería de la plaza, que disparó sin cesar.

Por cualquier incidente estallan conatos de pánico en el interior de la población.

A consecuencia de la falta de trabajo, reina agitación entre los obreros, temiéndose provocación disturbios que harían aún más precaria la situación de los europeos.

Muley Hafid abandona su Palacio.—Defensa imposible.—Los sitiadores aumentan.—Tropas francesas en Casablanca.

TÁNGER. (Martes, noche.) Circulan graves noticias de Fez. Tienen su origen en un correo que ha recibido un comerciante establecido aquí, de cuya seriedad nadie duda.

Según estos informes, Muley Hafid y el Majzen han abandonado el Palacio imperial.

Causa de esta determinación ha sido considerar muy difícil la defensa, por tener el Palacio sus murallas al exterior.

Muley Hafid y el Majzen se han refugiado en un fuerte inmediato al Consulado francés.

Dentro de la plaza escasean las municiones.

Los defensores están muy desanimados. Ha habido necesidad de abandonar algunos puntos por considerar imposible su mantenimiento.

Añádase que han aumentado enormemente los sitiadores, a lo que han contribuido sobre todo los cherardas.

Se considera difícilísima la situación, porque la artillería, que ha sido hasta hoy la que ha contenido a los sitiadores, ha agotado las municiones.

Créese, por otra parte, imposible levantar nuevas fuerzas en parte alguna del Imperio para reforzar las muy meremadas del Sultán.

Aun suponiendo que en alguna parte fuera posible levantar esas fuerzas de que tanto necesita Muley Hafid para su defensa, lo que no sería posible es que llegasen con oportunidad para que la situación mejorara.

La tentativa de organización militar en Alkazar, que es el punto más cercano, se da por fracasada.

A primera hora de la tarde ha llegado un interesante telegrama que anuncia un nuevo envío de 4.000 hombres a Casablanca, a los que seguirán otros 2.000.

Cuando estas fuerzas hayan llegado, Francia tendrá en la Chouia, sin contar los gums, organizados con gente del país, 16.000 hombres.

Envío de dinero y municiones.—Ataques rechazados.—Situación insostenible.—Se acabaron las municiones.

TÁNGER. (Martes, noche.) El crucero *Friand* ha salido esta tarde.

Va a Rabat, llevando cajas con dinero y municiones.

En la situación actual se cree imposible que esos elementos puedan llegar desde Rabat a Fez.

Créese que se trata de constituir una nueva mehalla imperial; pero el propósito será seguramente de muy difícil realización.

Las supuestas victorias sobre los cherardas de la mehalla imperial mandada por el comandante francés Bremond se han reducido, a juzgar por los informes más recientes, a ataques rechazados; pero sin castigar al enemigo lo bastante para que las tentativas no se repitan.

Dicha mehalla, que realiza esfuerzos extra-

ordinarios para conseguir llegar a Fez, sufre a toda hora, como predije en mis telegramas de anteriores días, ataques de flanco y retaguardia, que la tienen en situación apuradísima.

Es opinión general que esa situación, que empeora por momentos, dará por resultado la absoluta descomposición de la mehalla.

Resulta confirmada la impresión del agotamiento de municiones de artillería en Fez.

Esta circunstancia, unida al extraordinario aumento de sitiadores y a la acometividad de éstos dan diariamente pruebas, hace que la situación de la capital religiosa del Imperio haya llegado al punto más crítico.

Una escaramuza.

TÁNGER. (Martes, noche.) Noticias de procedencia francesa llegadas esta tarde dan cuenta de una escaramuza librada en Fez.

Los imperiales han muerto a ocho rebeldes de la fracción de Beni-M'urt, cogiéndoles además algunos prisioneros.

Impresión de unos viajeros

Reuniones sospechosas en casa de Abdelaziz.—La situación del Sultán ha empeorado.—Movimiento de barcos.

CADIZ. (Martes, noche.) Siguiendo la costumbre que me impuse desde que los asuntos marroquíes se agudizaron, he acudido hoy al puerto, a la llegada del vapor correo de Tánger *Vicente Larroca*, para conocer las impresiones que pudieran traer los viajeros.

He hablado con algunos, a los cuales debo los informes que van a continuación.

En la casa que el ex Sultán Abdelaziz habita en las afueras de Tánger se celebran frecuentes reuniones, a las que se concede importancia suma.

Concurran a esos conciliábulos personajes moros y europeos, principalmente franceses.

Y es de notar que algunos de ellos tomaron parte activa en la destitución de Abdelaziz y en la consiguiente proclamación de su hermano, hoy reinante en Marruecos.

Muley Hafid, en los últimos días, ha experimentado nuevas decepciones al convencerse de que le son desleales algunas kabilas con las que creía contar para su defensa.

La mehalla imperial mandada por franceses ha tenido otro choque con los rebeldes y no ha podido llegar todavía a Fez, donde pensaba encontrarse el día 12.

Siguen en la referida mehalla las deserciones, hasta el punto de que sólo queda de ella la mitad, no obstante haber sido repartidos estos últimos días entre sus componentes seis mil duros.

Quedaban en Tánger esta mañana tres cruceros franceses.

Algunos barcos ingleses recorren la costa desde Tetuán a Rabat.

El vapor correo de Tánger, según me han dicho los pasajeros con quienes he hablado, encontró en el centro del Estrecho de Gibraltar, frente a Sierra Bullones, un remolcador inglés que remolcaba un vapor, al parecer español, de dos palos, 3.500 toneladas y carga.

Navegaban del Mediterráneo al Atlántico. El correo ofreció sus auxilios, pero no los necesitaban.

Fuerzas de Pavia y Alava.

CADIZ. (Martes, noche.) Ha llegado de Algeciras y Tánger el vapor *Vicente Larroca*.

Este buque llevó las fuerzas del regimiento de Pavia y Alava destinadas a incorporarse a los batallones del Campo de Gibraltar.

Hicieron la travesía felizmente. Se les sirvió a bordo un rancho suculento.

Los expedicionarios han quedado muy agradecidos al naviero D. Antonio Millán y al capitán del buque, D. Ricardo Grau.

Notificación de Francia

En la tarde de ayer circularon noticias de haberse agravado los sucesos.

Personas habitualmente bien informadas lo confirmaban.

«Parece ser—escribe el *Heraldo*—que el Gobierno de la República estima que la situación en que se encuentra la capital del Imperio marroquí es sumamente comprometida en los momentos presentes.

Juzgándolo así, y ante la eventualidad de que los intereses extranjeros en general y los de súbditos franceses ó de otros países puedan correr algún riesgo, Francia se dispone a adoptar medidas de precaución para protegerlos.

A este efecto se asegura que se han dado órdenes de movilización a tropas del Ejército francés y que se ha dispuesto el envío de unos cuantos batallones.

Según unos, estas tropas expedicionarias serán cuatro batallones; según otros, será mayor el contingente que Francia se propone situar en el Imperio.»

En el ministerio de Estado confirmaron ayer tarde la noticia del envío de cuatro batallones para reforzar la guarnición de la Chouia.

El embajador de Francia ha notificado oficialmente la noticia al Gobierno español.

Todo lo cual confirma nuestra información telegráfica de ayer.

A las personas que nos piden la devolución de originales no publicados, debemos advertirles que diariamente recibimos cientos de cartas con artículos y sueltos.

La tarea de devolver todos los trabajos que no publicamos sería abrumadora, y para evitarla, como para prevenir reclamaciones que resultarían imposibles atender, recordamos que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Hablando con Canalejas

Lamentábase ayer el Sr. Canalejas, hablando con los periodistas, de que haya quien en las palabras que pronunció en el Parlamento relacionadas con la cuestión de Marruecos encuentre vaguedades y nebulosas, estando convencido él de haber definido la situación creada con la mayor claridad posible.

«El Gobierno español—ha añadido el señor Canalejas—no ha recibido en ningún momento propuesta alguna del Gobierno francés respecto a la organización de un ejército mixto, y si tal cosa se afirma, con notoria inexactitud, para llegar a la consecuencia de que la acción que se suponía iba a ejercerse ha sido suspendida por haberse interpuesto Alemania, no se repara por lo visto en el daño que a nosotros mismos causa el que tales especies se propalen, ni en la molestia que a la vecina República francesa se infiere.

Estamos en época análoga a aquellas en que se hablaba de una inmediata acción militar en Marruecos y de supuestas movilizaciones de nuestro Ejército para emprenderla y en que se daba como un hecho cierto que íbamos a intervenir en Portugal. Entonces, como ahora, opusimos las más rotundas rectificaciones a cuanto circulaba; pero, a pesar de la negativa que en los actuales momentos ofrecemos, se seguirá diciendo que el concierto entre Francia y España existe y que si no realizamos lo que nos proponíamos es debido a impedirlo Alemania.

Repito que no hay derecho para molestar a nadie.

Bien claramente expliqué en el Parlamento el alcance de la actitud de Francia, y sobre todo de la indicación que nos hizo, respecto a la eventualidad de que los sucesos en Fez se agravasen y pudieran correr riesgo los cristianos allí residentes, y nuestra contestación entonces fué terminante y clara.

Dije que nosotros adoptaríamos las resoluciones que impulsaran la defensa de nuestros intereses y los compromisos internacionales por nosotros contraídos. Más claro: que allí donde tuviéramos un tabor y nuestra intervención armada fuera exigida por las circunstancias, cumpliríamos con nuestro deber, como también había de preocuparnos la defensa de nuestras plazas fuertes en Marruecos, caso de repercutir en sus proximidades los sucesos que se desarrollasen en el Imperio.

Mi impresión es que se trata de un juego político, con la finalidad de crear malestar en la clase proletaria; pero yo no he de contribuir a hacerlo, limitándome a consignar que la actitud del Gobierno es de prudencia y previsión.

No falsificamos los sucesos, porque no queremos ni guerra ni otras complicaciones, y el Gobierno está satisfecho del proceder que ha seguido.

Se explotan por algunos los rumores relativos a guerra, partiendo de la base de que cualquier esfuerzo militar que hiciéramos habría de influir necesariamente en los gastos.

En nuestras plazas de Africa, la actitud que nuestras autoridades observan es de la mayor prudencia, para que por nadie pueda decirse que provocamos.»

Terminó manifestando el Presidente que el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes y fijando la fecha para reanudarlas dentro de la primera quincena de mayo, será firmado mañana y llevado a la *Gaceta* del día siguiente, y que no había nuevas noticias de Fez.

VIAJE DEL REY

El Rey en el hotel.

BURDEOS. El Rey D. Alfonso no salió esta mañana del hotel, recibiendo en sus habitaciones al doctor Moure.

Luego, a la una, fué a comer en uno de los restaurantes de la ciudad.

Pésame real.—Paseo en automóvil.—Regreso al hotel.

BURDEOS. Al conocer la caída mortal, en Villecoubly, del capitán aviador Carron, el Monarca manifestó el deseo de telegrafiar su pésame a la oficialidad del regimiento al que pertenecía el desgraciado oficial.

Después del almuerzo, que se verificó en un restaurant del centro, salió S. M. el Rey D. Alfonso a dar un paseo en automóvil por las afueras de esta capital, siendo acogido con grandes aclamaciones por el numeroso gentío que había estacionado frente a dicho establecimiento.

Al llegar cerca de un pinar, se apeó, recorriendo gran parte del mismo.

Reconocido por algunos campesinos, éstos le saludaron con grandes vivas.

A las cinco regresó el Monarca al hotel, mostrándose muy satisfecho del paseo que acababa de dar.

CÁMARA DE LA PROPIEDAD URBANA

El señor ministro de Hacienda ha recibido una instancia de la Cámara de la Propiedad Urbana de Madrid, solicitando que esta riqueza sólo tribute el 17 1/2 por 100 en vez del 18 1/2 por 100 que hoy paga de contribución.

La misma entidad ha llamado la atención del Sr. Rodríguez sobre lo que ocurre en la liquidación de los derechos reales de los contratados de inquilinato en aquellos casos de desahucio en que, por razón del retraso, sufren notorio perjuicio.

El ministro estudiará el caso y, caso de que lo encuentre justo, dictará una disposición exceptuando del pago de derechos reales esos contratos.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

POR VENGANZA

Un muchacho asesina a su hermana y a sus padres

Malos tratos.
SAN PETERSBURGO. Según noticias oficiales recibidas en el ministerio del Interior, en el pueblo de Pokrowski se ha desarrollado un espantoso drama.

Vivía en el mismo la familia Jakowlew, compuesta del padre, la madre y dos hijos. El mayor de éstos, Vladimiro, tiene diez y seis años.

La segunda, Ana, cuenta doce. Esta era la favorita de sus padres, honrados aldeanos que, gracias a las tierrecillas que cultivaban y a su pequeño comercio, vivían con holgura relativa.

Vladimiro veía con envidia que su hermana iba siempre mejor vestida que él. Mientras a ella le compraban frecuentemente prendas de ropa y adornos, él no conseguía que le atendieran en igual forma.

Además, sus padres le trataban con alguna dureza, mientras que reservaban todos sus mimos y caricias para la niña.

En el alma de Vladimiro cristalizó un odio terrible contra su hermana.

La aborrecía de muerte, y hacia extensivo este aborrecimiento a sus padres.

Repetidas veces protestó de lo que consideraba una injusticia; pero estas protestas le valieron reprimendas y pescozones.

Hace pocos días, con ocasión del cumpleaños de Ana, los Jakowlew dieron una comida a sus amigos.

La muchacha, radiante, lució durante ella sus mejores galas.

Vladimiro mostrós preocupado, hurao y torvo.

Cada vez que sus padres dirigían a su hermana alguna palabra tierna, su rostro se descomponía terriblemente.

Cuando, acabada la comida, los amigos se marcharon y quedó sola la familia, Vladimiro dijo a su padre:

—Te ruego que me dejes marchar del pueblo.

—¿Por qué?

—Porque no quiero vivir más tiempo con vosotros.

—¿Tú me debes obediencia absoluta! Te necesito para que trabajes en mi campo. ¡X, no se irá!

Vladimiro guardó silencio algunos minutos. Luego, dijo con aire de feroz resolución:

—Está bien, padre. Me quedaré; pero habría sido mejor que me fuese.

Al día siguiente, Jakowlew contó a un primo suyo lo que le había ocurrido con su hijo; pero sin darle demasiada importancia.

Por la noche, a eso de las once, cuando dormían tranquilamente los esposos Jakowlew y su hija Ana, Vladimiro se levantó en silencio.

Cogió un hacha de partir leña y dirigióse de puntillas al lecho de su hermana.

Contemplóla unos momentos con feroz mirada, y luego, alzando el brazo, descargó sobre la infeliz un golpe terrible.

El filo del hacha había penetrado profundamente en la sien derecha de la niña.

Esta agitación convulsivamente y quedó inmóvil. Había muerto.

Vladimiro, entonces, dirigióse al lecho de sus padres y comenzó a descargar hachazos sobre las cabezas de ambos.

Despertaron, y empezaron a gritar; pero el feroz muchacho menudeó los golpes con tanta saña y tan terrible violencia que los infelices espiraron a los pocos momentos.

Consumado el triple crimen, Vladimiro tiró el hacha y salió de la casa.

Pero los gritos de sus padres habían sido oídos por algunos vecinos.

Y éstos le detuvieron.

Ha confesado su horrible delito dando pruebas de un cinismo repugnante.

Dice que pretendió irse del pueblo, porque estaba seguro de que mataría a sus padres y a su hermana si seguía viviendo con ellos.

—Mi padre me obligó a quedarme—terminó.—Hizo mal. Le ha costado la vida.

DISTURBIOS EN ROMA

Un lock-out de contratistas y una huelga general

Cargas y heridos.

ROMA. Los contratistas y maestros de obras venían quejándose hace tiempo de que los albañiles, empleando un sistema hábil de huelgas parciales, iban elevando los salarios y reduciendo las horas de jornada.

Para evitar en lo sucesivo la repetición de estos paros ruinosos, se pusieron de acuerdo y enviaron al gremio de albañiles una nota que contenía un proyecto de contrato colectivo de trabajo.

El gremio estudió, y acordó rechazarlo, estimando que las condiciones que en él se establecían le perjudicaban gravemente.

En vista de ello, los contratistas y maestros de obras decidieron recurrir al lock-out.

El viernes pasado fueron paralizadas todas las obras de construcción y reparación de edificios en Roma y sus cercanías.

Por la noche celebró una reunión de delegados de Sindicatos de resistencia en la Cámara del Trabajo.

Acordóse protestar del lock-out por medio de una huelga general de veinticuatro horas en Roma y su provincia.

Ayer, muy de mañana, grupos numerosos de obreros se situaron en las cocheras de los

tranvías y en las puertas de los principales talleres y fábricas.

Los tranviarios se adhirieron inmediatamente al movimiento, y la población vióse privada de tranvías.

Suspendióse el trabajo en la mayoría de las imprentas.

Por acuerdo de la Cámara sindical, no secundaron el paro los obreros de las fábricas de gas y electricidad, los panaderos ni los matarifes.

En cambio, no se trabajó casi en ninguna fábrica ni taller.

Los comerciantes abrieron; pero a las nueve y media de la mañana cerraron precipitadamente, porque se produjeron disturbios.

Los obreros, formando manifestaciones numerosas, comenzaron a recorrer las calles céntricas cantando la «Marsellesa de los trabajadores».

Los Carabineros y la Policía les salieron al encuentro y trataron de dispersarlos.

Hubo pedreas, cargas, vociferaciones, heridos, contusos y presos.

Toda la mañana menudearon los alborotos. A las dos de la tarde hubo un verdadero motín.

Mil manifestantes, casi todos tranviarios y albañiles, iban cantando, cuando se encontraron con una patrulla.

Empezaron a silbar, y la patrulla cargó sus armas.

Esta acción indignó a los obreros, que rodearon a los soldados e intentaron quitarles los fusiles.

Acudió un destacamento de guardias a caballo, que, cargando sable en mano, libertó a la patrulla.

Los manifestantes, furiosos, apedrearon a los jinetes y derribaron a algunos.

Hubo que lamentar varios heridos, tres de ellos graves.

La pedrea fué tan formidable que en toda aquella parte de la calle no quedó un cristal sano.

Por la noche restablecióse la tranquilidad. En la Cámara del Trabajo celebróse un mitin.

Acordaron los delegados seguir demostrando prácticamente la solidaridad obrera.

El prefecto de Roma interviene para solucionar el conflicto.

VIDA SPORTIVA

El capitán Carron.

VERSALLES. El capitán Carron, que se mató esta mañana al caer desde una altura de 200 metros, con el aeroplano que tripulaba, era jefe del Laboratorio aeronáutico de Chalais Meudon.

Los dirigibles alemanes.

BERLIN. Recientemente han sido terminados en Friedrichshafen dos nuevos dirigibles del último modelo.

Uno de ellos, el Zeppelin VIII, se ha construido con los restos del Deutschland, que quedó destruido el año pasado. Su coste no asciende más que a 200.000 francos.

El nuevo dirigible formará parte del material de la estación aérea de Dusseldorf.

El otro aerostato es el Zeppelin IX, construido con arreglo a un modelo más pequeño.

Dentro de pocos días verificará sus primeras pruebas.

Este dirigible quedará en Friedrichshafen y servirá para efectuar excursiones de turistas.

El Gobierno ha encargado la construcción de un tercer globo, el dirigible Zeppelin X. Deberá este nuevo aerostato cumplir determinadas condiciones de velocidad y de fuerza ascensional.

El Zeppelin X ha de quedar entregado el próximo octubre.

MISCELANEA

Aviador muerto.

VERSALLES. El capitán M. Carron, que se hallaba ejercitando el manejo de un aeroplano en las cercanías de Villacoublay, cayó violentamente, quedando muerto en el acto.

El aparato quedó completamente destruido.

Incendio.—Pérdidas artísticas.—Heridos. BRUSELAS. Ha quedado destruido el hotel comunal de Schaerbeck, uno de los suburbios de esta capital.

El edificio tenía gran valor artístico y encerraba numerosos objetos de arte.

En las operaciones de extinción resultaron heridos de gravedad dos bomberos.

Capitán destituido.

LISBOA. El «Diario Oficial» publica un decreto destituyendo al capitán de Artillería Sr. Paiva Conceiro.

El Sr. Pérez Caballero.

PARIS. El embajador de España, Sr. Pérez Caballero, pasó la noche algo agitado, con una temperatura de 37,4 y 68 pulsaciones.

El ilustre paciente, cuyo estado local es muy satisfactorio, ha comenzado a tomar alimentos ligeros.

El «Fernando Poo».

MANILA. Con rumbo a Singapur ha salido hoy de este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica Fernando Poo.

El «Alfonso XIII».

VERACRUZ. Con rumbo a la Habana salió el domingo de este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica Alfonso XIII.

EN OCTAVA PLANA
LOS ESPECTACULOS DEL DIA
Y LA SECCION RELIGIOSA

EN EL YEMEN Y EN ALBANIA

Los Jóvenes Turcos los árabes y los albaneses.

Una victoria.

CONSTANTINOPLA. Despachos de Hodeidah dicen que el coronel Riza bey ha logrado vencer en una batalla a varios núcleos de rebeldes árabes.

Tres mil de éstos, mandados por tres poderosos jefes de tribus, habían tomado posiciones en la aldea de Metueh.

Esta había sido formidablemente fortificada. Los rebeldes habían levantado numerosas trincheras y luego habían barricado las calles.

Los habitantes de Metueh habían huido, llevándose sus muebles y ropas.

El coronel Riza-bey, que mandaba una columna compuesta de 2.000 hombres de infantería y dos baterías de cañones de tiro rápido, preparóse para atacar a los árabes.

Dividió sus fuerzas en dos destacamentos y dispuso que éstos atacasen por dos puntos la aldea.

Uno de ellos se adelantó al otro y atacó solo.

Los árabes salieron de sus posiciones y acometieron a los turcos, tomándose parte de su artillería, después de una lucha terrible cuerpo a cuerpo.

Cuando ya se creían victoriosos, llegó el otro destacamento otomano, que mandaba personalmente Riza-bey.

Este ordenó una carga a la bayoneta, y gracias a ella fueron recobrados los cañones.

Los árabes se refugiaron en Metueh y abrieron un fuego terrible sobre los turcos.

Estos intentaron tomar de frente y luego de flanco las posiciones de sus enemigos.

Como no lo consiguieron, confiaron a su artillería la obra de destruir las defensas de Metueh.

Durante dos horas llovieron los proyectiles sobre el desdichado pueblo.

Ardian sus casas, y los parapetos se desplomaban, destruidos por los cañones turcos.

Cuando Riza bey creyó que los árabes estaban lo suficientemente desmoralizados, lanzó su columna al asalto.

Los turcos penetraron audazmente en Metueh, acibillaron a bayonetazos a los defensores de las trincheras, tomaron las barricadas y encerraron en una casa a los tres jefes de tribus.

Estos se negaron a rendirse, y murieron peleando.

Los árabes se dispersaron en todas direcciones, y luego, uniendo sus partidarios, se retiraron hacia el Norte.

En Metueh quedaron más de mil muertos y heridos rebeldes.

Los turcos no hicieron prisioneros.

Esta victoria ha causado gran satisfacción en los círculos oficiales de Constantinopla.

Dice que Mahmud Chevkef pachá, ministro de la Guerra y generalísimo, va a ascender a general al coronel Riza bey, teniendo en cuenta, no sólo este triunfo, sino que dicho jefe fué el primero que el 4 de abril penetró en Sanaa.

Varias derrotas.

VIENA. Según noticias de Cetigna, los mallisores han logrado vencer a los turcos en varios combates.

Estos se mantienen todavía en las crestas de los montes Hotti; pero se encuentran bloqueados en ellas por verdaderas nubes de rebeldes, que les acosan de día y de noche, aprovechándose de todos sus descuidos.

En el último avance, los turcos lograron llevar un convoy de víveres a la guarnición de Tuzi.

Gracias a ello, ésta puede resistir largo tiempo todavía.

Cerca de Kastrati, una columna turca, que salió de dicha ciudad, fué atacada por los mallisores (albaneses de las montañas).

Estos la derrotaron, matándola 50 hombres e hiriendo muchos más.

El desastre causó gran pánico en Kastrati. Anteayer, 2.000 rebeldes se situaron entre Skutari y Tuzi.

De Skutari salió una fuerte columna que les ahuyentó, logrando que se dispersaran.

Continúan las escaramuzas en toda la Albania septentrional.

No hay distrito donde no pululen las partidas albanesas.

Las autoridades turcas son fusiladas, y las patrullas de Policía no pueden salir de los lugares fortificados.

Según parece, los rebeldes han recibido numerosas bombas, fabricadas en Bulgaria.

En los últimos combates han arrojado explosivos sobre los soldados turcos, y especialmente sobre los artilleros.

En vista de que la gravedad aumenta, el generalísimo Mahmud Chevkef pachá, ministro de la Guerra, que saldrá hoy para la Rumelia, ha decidido detenerse en ella muy poco tiempo y dirigirse lo antes posible a Skutari de Albania.

Sigue la movilización y la acumulación de refuerzos.

Mahmud Chevkef pachá dirigirá las operaciones, teniendo como segundo al general Torgub.

Su plan es, según dicen sus intimos, encerrar a los albaneses entre la frontera montañosa y una línea que se apoyará en Skutari, Kastrati y Tuzi.

Se propone colocar en la frontera un cordón de tropas que impida a los rebeldes internarse en Montenegro cuando se vean perseguidos.

Está seguro de que si los turcos no han vencido ya a los albaneses, ha sido porque éstos

han hecho de Montenegro su base de operaciones.

Así que se vean privados de ella, no tendrán más remedio que renunciar a la lucha.

GUERRA Y MARINA

Torpedo aéreo.

BERLIN. La Casa Krupp ha construido un nuevo torpedo aéreo destinado a la destrucción de globos dirigibles.

Tiene la nueva máquina de guerra la forma de una granada de mano.

El tubo lanzatorpedos que lo proyecta en el espacio no sufre retroceso alguno en el momento del lanzamiento; de modo que si se utiliza inversamente, es decir, si se utiliza desde un dirigible, no altera la estabilidad del globo.

Después de su salida del tubo, el torpedo marcha en el aire accionando por un mecanismo interior cuyos detalles constituyen un secreto de invención.

La velocidad del torpedo se acelera durante el vuelo mediante una turbina minúscula.

Los ensayos efectuados prueban que un torpedo con carga explosiva que pese seis libras puede ser lanzado a una distancia de 1.900 metros.

Los insurrectos mejicanos.

El último combate.

NUEVA YORK. Comunica el alcalde de Douglas que durante el combate trabado entre federales e insurrectos, que duraba todavía ayer, algunas balas perdidas llegaron hasta Douglas, hiriendo a seis personas.

Los gubernamentales rechazados.

NUEVA YORK. Después de cuatro horas de combate, los revolucionarios, en número de un millar, rechazaron a los federales en su tentativa de recuperar Aguaprieta.

MONEDERO FALSO, LADRON Y ASESINO

Un inspector de Policía se trueca en jefe de apaches

¿Dónde se mete?

PARIS. Hace algunos años ingresó en el Cuerpo de Policía de Seguridad el subteniente retirado Warzé.

Nombráronle inspector, y durante mucho tiempo cumplió sus deberes policíacos con celo laudable.

Vivía con su esposa y su hija en una casa modesta de un barrio tranquilo. Todos sus vecinos le respetaban y querían.

Pero una noche, Warzé conoció en un bar a una joven de vida alegre, llamada Camila y conocida por Liliás en todos los cafés del barrio de Montmartre.

Y desde entonces dejó de ser persona decente.

Enamoróse de Camila y empezó a descuidar sus deberes conyugales y policíacos.

No iba a su casa sino de tarde en tarde. Y cuando su esposa se quejaba de sus prolongadas ausencias, la decía brutalmente:

—Como me fastidias con tus reclamaciones ó cuentas a alguien la vida que hago, te cortaré el cuello.

Una noche, el inspector cenaba con Camila en la habitación de ésta, cuando penetró un apache de feroz aspecto.

Era un jefe de banda, conocido por Gran Luis, monedero falso, ladrón y asesino.

Warzé recordó que le habían ordenado la busca y captura de tan poco recomendable sujeto.

Peró Camila, que lo sabía, le dijo: —Este amigo ha venido aquí confiando en mi protección. Si le detienes, habremos acabado para siempre.

Warzé no tuvo ánimos para resistir esta amenaza. Y el apache pudo permanecer tranquilo al lado del encargado de prenderle.

En noches sucesivas, el inspector y el criminal se hicieron amigos.

Un día Warzé recibió una carta del apache. «Vaya luego a casa de Camila—decía.—Tenemos que hablar de cosas interesantes.» El inspector acudió a la cita.

Y Gran Luis le dijo sin preámbulos: —Ya sabes que yo soy jefe de una banda; pero tengo que ausentarme. ¿Quieres encargarte de dirigirla en mi ausencia?

—Pero si yo soy inspector de Policía!

—Mejor. Así nadie sospechará de ti. Camila intervino, diciendo con voz insinuante:

—¿Cuánto te querré si accedes! Estas palabras decidieron a Warzé.

—Seré tu sustituto!

—Pues mañana mismo te presentaré a los míos.

Y de este modo el inspector convirtiósese en jefe de apaches.

Seguía, no obstante, prestando servicio como de ordinario, y nadie, entre sus jefes y compañeros, sospechaba de él.

La banda fabricaba moneda falsa, tendía emboscadas a los extranjeros ricos y atracaba de noche a los transeúntes en los bulevares.

Un día, Warzé enteróse de que Camila había reñido con una amiga íntima y que ésta había amenazado con denunciarle.

Temeroso de que dicha individuo le descubriera, disfrazóse, la acechó y una madrugada degollóla en plena vía pública.

Este crimen quedó impune.

Hará ocho días se supo por confidencias en la Jefatura de Policía que un inspector se entendía con los apaches.

Las sospechas recayeron sobre Warzé. Este fué declarado cesante.

Anteayer prendieron a Camila, y ésta contó la historia de su amante.

La Policía persigue a Warzé. Se sabe que no ha salido de París y que todas las noches opera en los bulevares, ya solo, ya acompañado de los suyos.

La esposa y la hija del exinspector están desesperadas.

El viaje de Fallieres

Llegada a Bizerta.

BIZERTA. A las seis de la mañana ha fondeado, procedente de Tolón, el acorazado Verité, que conduce al Presidente Fallières, siendo saludado por las salvas de las baterías de la plaza.

Poco después subieron a bordo, a cumplimentar al Presidente, el Bey de Túnez y el residente general francés.

Los acorazados Patrie, Liberté y Renan, que acompañan al Presidente de la República, fondearon a 800 metros de la división inglesa, mientras la Justice, la Democratie y el Suffren se colocaban a igual distancia de la división italiana, haciendo vis a vis el crucero Cataluña al crucero estacionario Henri IV.

La Verité echó anclas a la extremidad y entre las dos filas de los buques.

El Presidente desembarca.

BIZERTA. Después de recibir a bordo del Verité a los jefes de las unidades navales extranjeras, el Presidente de la República, con su séquito, embarcó en un contratorpedero, pasando revista a las escuadras, siendo saludado con las salvas de ordenanza y los vivas de las tripulaciones, mientras las charangas tocaban la Marsellesa.

Desembarcó a las nueve y quince, siendo calorosamente ovacionado por el gentío apañado en los muelles.

Revistó a las tropas que tributaban los honores y se dirigió en landó al Ayuntamiento.

Telegramas presidenciales.

BIZERTA. Tan pronto como hubo desembarcado, el Presidente de la República dirigió telegramas a los Reyes de España, Inglaterra é Italia, agradeciéndole la nueva prueba de simpatía que habían dado a Francia al mandar aquí unidades navales, y expresando su admiración por el brillante aspecto de los buques.

Revista naval.

BIZERTA. Al retirarse el bey del acorazado Verité, recibió el Presidente de la República a los almirantes de las escuadras extranjeras, quienes les saludaron en nombre de sus respectivos Gobiernos.

Seguidamente se trasladó M. Fallières con su séquito a un cazatorpedero para revisar las escuadras surtas en el lago, pasando primero frente a los buques ingleses é italianos y el crucero español Cataluña, cuyas tripulaciones, formadas en la amura y las jarcias, dieron los tres tradicionales hurras, mientras que las baterías disparaban los 21 cañonazos de ordenanza.

Terminada la revista, volvió el Presidente al Verité, de donde salió poco después, acompañado por los ministros de Marina y Agricultura, para devolverle la visita a los jefes de las escuadras extranjeras.

Al llegar al costado de los buques insignias fué recibido M. Fallières con todos los honores correspondientes, siéndole presentados uno por uno todos los oficiales de cada buque. Al comandante del Cataluña, capitán de navío Sr. Vázquez, le entregó las insignias de oficial de la Legión de Honor.

Terminadas las visitas, el Presidente se dirigió a tierra.

AVISOS UTILES

La Villa de París

67, ATOCHA, 67

VESTIDOS, ABRIGOS

SALIDAS DE TEATRO

BATAS, FALDAS

10.000 BLUSAS FANTASIA

Teléfono 6.

SIDRA VERETERRA Y CANGAS

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

LA FERIA DE SEVILLA

En el ferrial.

SEVILLA. (Martes, tarde.) Durante toda la mañana la feria ha estado animadísima, acudiendo al paseo infinidad de carruajes. En muchas casetas se ha bailado, viéndose todas ellas concurrencias. Este año se nota que han venido a las fiestas mayor número de forasteros. En la caseta del Circo de Labradores se ha celebrado un concurso infantil, con premios a los niños que se han presentado mejor vestidos. Todos los pequeños concurrentes han sido obsequiados con juguetes y dulces. En el mercado de ganados se han hecho muchas transacciones, quedando apalabradas otras para cuando en definitiva se fijen los precios. Hay el siguiente número de animales: Caballar, 4.719; mular, 4.881; asnal, 2.743; vacuno, 2.780; lanar, 10.068; de cerda, 4.324; y cabrio, 5.047. Poco después de las doce ha caído un fuerte aguacero, poniendo en dispersión al público. Se espera que Pastor llegue a tiempo de tomar parte en la corrida de esta tarde.

LA CORRIDA

Lidiantes toros de Anastasio Martín, por Bombita, Vicente Pastor y Gallito. La entrada es buena. Los palcos están ocupados por bellísimas mujeres, viéndose entre el público a muchos extranjeros. Primero.—Negro, fino y de regular cuerna. Toma cuatro puyazos, por una caída y cero caballos. En quites sobresale Bombita por su voluntad. Barquero coloca medio par, y repite con uno bueno. Morenito prende uno regular. Bombita, de fila y oro, muletea de cerca y bien. Entra con rectitud y deja una estocada en las propias agujas, que tumba al toro sin necesidad de puntilla. (Ovación.) Segundo.—Cuando sale este toro continúa la ovación a Bombita, que sigue dando la vuelta al ruedo. El toro es cárdeno, gordo y apretado de cuerna. Pastor intenta pararle con la capa; pero se le va. Después le fija con dos capotazos bajos. Toma cuatro puyazos, derriba dos veces y mata un caballo. Los espadas son aplaudidos en algunos quites buenos. Pepin clava un par bueno y otro Lagartijillo; éste último termina con medio en el brazuelo. Pastor, de tabaco y oro, manda retirar a la gente. Pegado a las tablas le da cuatro pases colosales, peinando el lomo del toro y derrochando valentía. Varios pases más de telón, uno bajo y otro en redondo, escuchando palmas. Igual a dos dedos de los pitones; metiendo el hombro, se acuesta en el morrillo, largando un estocazo en las agujas. Dobla el toro y el espada escucha una ovación. El puntillero lo levanta y vuelve a echarse. Pastor recorre el ruedo en medio del entusiasmo del público. Tercero.—Cárdeno, grande, regular de pitones. Continúa la ovación a Pastor. Gallito le saluda con varias verónicas, escuchando palmas. El toro toma cinco puyazos, derriba una vez, no habiendo bajas en la caballería. Gallito pide las banderillas y coloca un par magnífico. Palmas y música. Después otro superior al cuarteo, repitiéndose las palmas y la música. Termina el tercio Posturas con un buen par. Gallito, de azul y oro, retira a la gente, pasando de muleta regularmente, dando algunos pases buenos. Coloca media y una entera atravesada, alargando el brazo. División de opiniones. Cuarto.—Negro, lucero, grande y gacho del izquierdo. En la primera vara hace el quite Bombita, terminando con varias verónicas regulares. Pastor hace un quite, pegándose al costillar tanto, que tiene que empujar al toro; y luego otro, terminando por tocar la testuz al bicho. Cinco puyazos por un jaco. Patatero prende dos buenos pares, y Morenito uno y medio regulares. Bombita brinda a su amigo D. Pablo Sebastián, y muletea cerca y precipitado. Cuarteando da una estocada algo atravesada. Con una banderilla saca el estoque y descabella a pulso. Muchas palmas. Quinto.—Negro, grande, basto, cornalón. Bombita da la vuelta al ruedo, devolviendo sombreros y escuchando palmas. Pastor intenta parar al bicho; pero éste no se presta, y se larga. Después consigue darle dos verónicas. Cinco picotazos y un caballo. Morenito y Lagartijillo prenden dos pares malos y dos buenos. A Pastor en el primer pase se le cuela el toro debajo de la muleta. Pegado a las tablas, muletea con habilidad y desde cerca. Larga una estocada buena, de la que dobla el de Martín. Palmas y vuelta al ruedo. Sexto.—Negro, grande, con pitones finos.

Gallito le da con lucimiento varias verónicas y recortes.

El toro es de poder, tomando cinco puyazos, derriba tres veces y mata un jaco.

Gallito cuarteo un buen par, Alvaradito medio y Pinturas uno.

Gallito brinda al sol, haciendo una faena de muleta buena, dando tres pases arredillado y otros en redondo.

De cerca, y entrando bien, da una estocada en las agujas.

El puntillero lo levanta, intenta el descabello con la puntilla, no acertando; lo intenta después con el estoque, dobla el toro, y Gallito escucha una ovación, siendo sacado en hombros.

Impresión.

La segunda corrida de feria ha resultado muy animada.

La nota saliente de ella han sido la faena de Vicente Pastor en el primer toro y la muerte del último por Gallito.

SERENO CRIMINAL

Intento de linchamiento

CORDOBA. (Martes, tarde.) Noticias recibidas del vecino pueblo de Luque dan cuenta de un sangriento suceso que allí se ha desarrollado.

Según se desprende de las informaciones que se tienen hasta ahora, el cabo de serenos, Juan Rafael Trillo, cuestionó con un sujeto llamado Joaquín Jiménez Ortiz, disparándole un tiro de revólver.

El disparo fué tan certero que el Jiménez cayó al suelo muerto en el acto.

Inmediatamente, los agentes de la autoridad detuvieron al matador de Joaquín, conduciéndole preso.

Pero al divulgarse por el pueblo la noticia de lo ocurrido, la indignación contra el cabo de serenos fué tan grande que un grupo de 300 personas dirigióse a la prisión donde aquél se encontraba detenido, y forzando la puerta de la misma sacaron al asesino a la calle.

Una vez allí todos se ensañaron con él, arrastrándole por el suelo y golpeándole hasta causarle gravísimas heridas.

La oportuna intervención de la benemérita evitó que el cabo Trillo fuera linchado, pues esta era la intención de la multitud.

NAUFRAGIO DEL "SAN FERNANDO."

Cuatro tripulantes salvados y diez y ocho desaparecidos.

HUELVA. (Martes, mañana.) Ha producido gran impresión la noticia del naufragio del vapor «San Fernando», ocurrido a la altura del cabo Vilano.

Las familias de los tripulantes acuden a casa del armador, ansiosas de tener noticias. Sólo se sabe que hasta ahora han sido salvados cuatro tripulantes, que condujo el vapor «Portimao» a Leixoes.

Desplazaba el «San Fernando» dos mil noventa toneladas. Fué bautizado el 15 de diciembre de 1907, y para este último y desgraciado viaje salió del puerto de Huelva el 5 del mes actual, con cargamento de mineral, de la Compañía de alcalí y corcho de Laconte Hermanos. No habla sido asegurado.

El armador, D. Fernando Suárez, está emocionadísimo y se ha visto obligado a guardar cama.

Mandaba el buque naufragado el capitán D. Enrique Arrasate. Formaba la tripulación el primer oficial D. Julián López, segundo oficial D. Vicente Vaello, contramaestre Manuel Soto, carpintero José Vildasolo; marineros José Alonso Manuel, Mateo Sebastián Tostedo y Sandalio Pérez; mozo José Leira Angel; primero y segundo maquinistas Antonio Obando y Bartolomé Calafell; ayudante Luis Reyes; calderero Perfecto Goicochea; fogoneros Braulio González, Manuel Cabanes y Manuel Peguero; paleros Restituto Gómez y Juan Blanco; cocinero Ignacio Peña; camareros primero y segundo Francisco Gómez y José Mercado; marmítón Ramón Alvarez.

Ignórase todavía los nombres de los cuatro tripulantes que se tiene la certeza han sido salvados, así como la suerte que haya corrido el resto de la tripulación.

ANDALUCIA

Crucero holandés.

CADIZ. (Martes, tarde.) Ha llegado el crucero holandés *Gelverland*, de 4.033 toneladas, 15 cañones y 367 tripulantes.

Es escuela de guardias marinas y procede de Heuder.

Permanecerá diez días en Cádiz, marchando luego a Tánger.

El conde de Romanones.

HUELVA. (Martes, tarde.) A las cinco de la tarde debe de llegar el Presidente del Congreso, conde de Romanones, acompañado del diputado Sr. Payón, con objeto de girar una visita a la Sucursal del Banco de Cartagena.

Se hospedará en el Gobierno civil.

Los elementos liberales y los maestros de escuela le ofrecerán un banquete.

Una salvajada.

Comunican de Nerva que los jóvenes Domingo López Villalba y Eleuterio Domínguez Sánchez pasaron el día alegremente en la próxima aldea de Naya.

Al regresar, a cosa de las tres de la mañana, marchaban a pie junto a la vía y al aproximarse una máquina Eleuterio dió un empujón a su compañero, el cual fué alcanzado por la locomotora, que lo destruyó.

El vecindario está indignado ante este hecho.

Motín por una boda.

Dicen de La Palma que se ha promovido allí un conflicto por oponerse el vecindario a que contraiga matrimonio un individuo de sesenta y dos años con una agraciada joven.

Tal fué el motín que se armó, que tuvo que intervenir la Guardia Civil.

El alcalde ha pedido al gobernador de la provincia el envío de fuerzas, pues el pueblo sigue muy excitado y decidido a que el anciano no se case con la chica.

Retraso de trenes.

MALAGA. (Martes, noche.) Continúan sin enlazar los expresos, llegando las cartas y paquetes en el correo de la noche.

Movimiento de buques.

CADIZ. (Martes, noche.) Comunica por radiograma el capitán del vapor *León XIII* que el domingo al medio día se hallaba a 2.415 millas de Montevideo sin novedad.

ARAGON

El rápido parará en Huesca.

HUESCA. (Martes, tarde.) El presidente de la Cámara de Comercio ha recibido satisfactorias noticias relacionadas con el resultado de las gestiones encaminadas a conseguir tenga en esta estación parada el tren rápido que hará el recorrido de Zaragoza a Jaca.

Como la opinión se hallaba interesada, por juzgar que era una desconsideración a esta localidad y su vecindario el primitivo acuerdo de que el referido tren pasase sin hacer alto en la estación de Huesca, ha sido accedido al júbilo el resultado que ofrece la modificación del itinerario en el sentido que se deseaba.

Se ha reunido hoy en junta general la Cámara de Comercio, para tratar del asunto.

La ciudad agradece como se merece el trabajo activo y provechoso de los representantes y del presidente de la Cámara de Comercio.

CASTILLA LA NUEVA

El general mejicano.

TOLEDO. (Martes, tarde.) Hoy ha llegado a esta población el ex ministro de la Guerra de Méjico, general Sr. Bernardo Reyes, acompañado de sus dos ayudantes. Los tres vestían el uniforme militar de su nación, cada uno conforme a su categoría.

Visitó el Sr. Reyes la Academia de Infantería, donde fué recibido en la explanada, rindiendo honores una compañía de alumnos, con bandera, que llevaba el galonista Sr. Albarán, y mandaba la compañía el capitán señor Ugarte. La música interpretó el himno mejicano.

Visitó el cuarto de banderas, la armería, el gabinete de armas y el museo de Infantería, donde saludó y estrechó la mano al capitán Sr. García Pérez, antiguo amigo del distinguido visitante.

Después visitó la biblioteca, firmando en el álbum.

Presenció el general Sr. Reyes el desfile del batallón de alumnos, y luego los trabajos de una sección, que practicó ejercicios de gimnasia, según el método sueco.

Fué despedido con los mismos honores que a su llegada y a los acordes del himno nacional mejicano.

En el momento en que telegrafio se dirige a visitar los monumentos artísticos, la Catedral y San Juan de los Reyes, y después visitará la Fábrica de Armas.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA tome LAXATIVO BROMO-QUINA. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. Grove se halla en cada cajita.

CATALUÑA

Los «Comentarios al Apocalipsis».

BARCELONA. (Martes, tarde.) Sigue comentándose en los círculos artísticos lo ocurrido con la obra «Comentarios al Apocalipsis», de San Beato de Liébana, que se supona vendida por el Cabildo de la Seo de Urgel.

Como el telegrama del Sr. Canalejas es algo ambiguo, se ha preguntado inmediatamente a la Seo y han negado la venta, pero añadiendo que realmente se estaba en tratos para ello.

Banquete.

Definitivamente el sábado tendrá lugar el banquete con que los antiguos republicanos de la Unión obsequiarán al Sr. Junoy y a la Redacción de «La Publicidad», por la campaña que vienen haciendo.

Los carlistas.

Anoche regresaron de Monserrat los requeles carlistas que fueron en romería a aquel santuario el día de Pascua.

No han ocurrido incidentes, ni a la llegada ni durante el viaje.

El marqués de Marianao.

Al medio día ha tomado posesión nuevamente de la Alcaldía el marqués de Marianao.

Antes celebró una larga conferencia con el alcalde accidental, Sr. Mir, en la que hablaron de la destitución del jefe del resguardo Sr. Grau y del nombramiento del Sr. Anglés para sustituirle.

Parece que el marqués de Marianao aprueba y ratifica lo hecho por su antecesor.

Pidiendo premio.

Se ha recibido en el Gobierno civil un oficio de la Junta local de Reformas Sociales de Manresa, comunicando un acuerdo adoptado por aquella entidad.

En él piden al Gobierno que se conceda la Cruz de Beneficencia al alcalde y al vicepresidente de la Cruz Roja de la expresada ciudad, por los trabajos realizados con motivo del derrumbamiento de tierras que ocasionó el descarrilamiento entre Olesa y Viladecaballs.

Conferencia del gobernador.

BARCELONA. (Martes, tarde.) En la Escuela de Policía ha dado el gobernador su anunciada conferencia.

Después de saludar a profesores y alumnos, solicitó el concurso de jefes y extraños al Cuerpo, para continuar con estas conferencias la obra de cultura y progreso de la institución.

Justificó por qué habla organizado el tema «El ciudadano y la Policía».

Describió cómo la Policía debe ser auxiliada por el ciudadano, estimando este deber cívico como una prolongación de ciudadanía, que obliga a colaborar a su obra como cosa propia.

Explicó por qué las circunstancias que concurren en Barcelona hacen indispensable aquí, más que en otras partes, conseguir la penetración entre los intereses de los ciudadanos y los de los agentes de la autoridad.

Enumeró las cualidades más salientes que deben concurrir en la Policía, entre ellas la de la lealtad.

Dijo luego que su trabajo ha de ser persistente, teniendo voluntad y perseverancia para triunfar de todos los obstáculos.

Siguió describiendo los organismos de la Policía, que a su juicio deben mantenerse en solidaridad con los elementos afeos.

Afirmó que no pueden hacerse partícipes de ciertas responsabilidades.

Terminó la conferencia haciendo constar que se deben ver en estos actos estímulos para despertar las voluntades y la fe en el trabajo.

Relató los adelantos obtenidos por la Policía en los últimos tiempos, y cómo por el cumplimiento de su misión se había llegado a atenuar en Barcelona males inveterados.

Por último, manifestó que la tenacidad y la abnegación de la Policía darían la necesaria confianza a que tiene derecho Barcelona para su bienestar.

Viaje del gobernador.

Esta noche definitivamente saldrá para Madrid el gobernador, de donde regresará probablemente el sábado o el domingo. Durante su ausencia le sustituirá el secretario del Gobierno civil, Sr. Die.

El temblor de «Perlita».

En la mojiganga de ayer en la Plaza de Toros Antigua saltaron un novillo que parecía una catedral.

Debía matarle el novillero «Perlita», quien al ver al toro comenzó a temblar y, al intentar darle un pinchazo, salió enganchado y campaneado de manera terrible.

Todo el mundo le consideraba muerto; pero, por fortuna, no sufrió otro perjuicio que el destrozo de la ropa.

Después de este incidente los temblores aumentaron, y de ellos se contagiò la cuadrilla. No hubo manera de que los toreros mataran al cornúpeto, y hubo de ser retirado al corral.

EXTREMADURA

Romanones en Mérida.

MÉRIDA. (Lunes, noche.) Anoche, a las siete, ha llegado a ésta el conde de Romanones, hospedándose en casa del diputado señor Pacheco. Esta mañana, acompañado del citado señor, del sabio arqueólogo D. José Ramón Mérida y de la Comisión de Monumentos de Mérida, ha visitado el Museo Arqueológico de ésta y admirado en él la famosa y bella estatua de Ceres, últimamente descubierta.

Después el conde de Romanones ha marchado al teatro romano, presenciando las excavaciones que en él se están efectuando, y no ha podido disimular la admiración que le ha producido tan soberbio monumento, que por la profusión de mármoles primorosamente labrados, por la belleza de sus columnas, bases y capiteles, en número incalculable, hacen de este teatro el más grandioso de todos los conocidos, compitiendo, cuando esté libre de la tierra que lo cubre, con los de la misma Roma.

El conde de Romanones expresó sus deseos de que los Gobiernos deben dedicar más preferente atención a esta clase de trabajos, no sólo por cultura nacional, sino por la enseñanza que prestan para el estudio de la historia del arte antiguo, y sobre todo dedicar mayor consignación en los Presupuestos para atender a estas excavaciones de Mérida, que bien puede calificarse de la Pompeya española.

A las ocho y media partió el señor conde para Sevilla, siendo despedido por numerosos amigos y admiradores.

GALICIA

Escuela modelo.

FERROL. (Martes, mañana.) Se ha recibido un cablegrama de los gallegos residentes en Cuba, anunciando que han constituido una Asociación para procurar fomentar la enseñanza en Galicia.

Añade el despacho que se proponen construir en un pueblo próximo a Ferrol un grandioso edificio, que sea una escuela modelo, en que se dé la enseñanza graduada y absolutamente neutral en materias religiosas y política.

Para la educación física se instalarán baños, piscina de natación, campo de juego y de ejercicios gimnásticos.

La noticia ha producido agradable impresión en esta población.

Una desgracia.

FERROL. (Martes, tarde.) En el momento de entrar los obreros al trabajo en el Arsenal, al aprendiz Marcelino Barcés, de diez y seis años, al pasar por la grada donde se construye el acorazado «España», le cayó un tablón encima, dándole tan terrible golpe en el cráneo, que le dejó muerto.

MURCIA

Batalla de flores.

MURCIA. (Martes, noche.) La batalla de flores ha resultado brillantísima, siendo un derroche de buen gusto las carrozas presentadas.

El primer premio, de mil pesetas, regalo de S. M. la Reina, fué otorgado a la carroza titulada *Mirador Egipto*.

El segundo premio, regalo de S. A. la Infanta Isabel, y 800 pesetas, se otorgó a la carroza titulada *Mirador árabe*.

El tercero, de 700 pesetas, regalo de los Infantes doña María Teresa y D. Fernando, fué concedido a la carroza que llevaba por lema *Luz segura*.

Las demás carrozas premiadas eran también magníficas, yendo todas tripuladas por bellísimas seforitas.

El Sr. Vázquez Mella ha tomado parte en la fiesta desde una tribuna.

NAVARRA

Jura de banderas.

PAMPLONA. (Martes, tarde.) Con asistencia de las autoridades y ante numeroso público se ha verificado la jura de banderas por los nuevos reclutas.

El acto se efectuó en la plaza de la Constitución, donde se hallaban los balcones engalanados.

Presentes se hallaban los generales marqués de Valtierra y Cirujeda.

VALENCIA

Viaje del gobernador.

VALENCIA. (Martes, tarde.) En el tren rápido ha marchado a esa el gobernador civil de esta provincia, quedando encargado del mando el diputado provincial Sr. Ballesteros.

Corre el rumor de que este viaje es preparatorio para una combinación de gobernadores, creyéndose que el Sr. Moreno volverá a encargarse del Gobierno de Valencia, donde prestó buenos servicios.

Ceremonia religiosa.

En el Hospital Provincial, y con asistencia de las autoridades, se ha verificado la comunión de los enfermos impedidos.

El local estaba adornadísimo, habiendo cado las bandas de música.

El director obsequió con una comida extraordinaria a los enfermos a quienes su estado se lo permite.

Caida mortal.

ALICANTE. (Martes, noche.) El niño Juan García, de siete años de edad, después de comer en casa de su abuelo salió a la escalera y, encaramándose en la barandilla, perdió el equilibrio y cayó al portal por el hueco de la escalera desde una altura de ocho metros.

Fué curado en la Casa de Socorro, apreciándosele gravísimas heridas en el cráneo, a consecuencia de las cuales falleció.

VASCONGADAS

Fábrica incendiada.

VITORIA. (Martes, noche.) Se ha declarado un violento incendio en la fábrica de fideos propiedad de D. Demetrio Serrano, situada en la calle de la Cuchillería, núm. 26.

El incendio ha llegado a alcanzar aspecto imponentísimo.

Comenzaron en seguida los trabajos de extinción, logrando localizar el fuego a las tres horas de haberse iniciado.

Un gentío inmenso ha acudido al lugar del siniestro.

Las pérdidas ascienden a varios miles de pesetas.

Estaba la fábrica asegurada.

Ha comenzado el fuego en los secaderos.

Se han personado las autoridades en la fábrica incendiada.

La Exposición de Bilbao.

BILBAO. (Martes, noche.) Ha regresado de Madrid el presidente de la Cámara de Comercio, que estaba gestionando la resolución del asunto de la Exposición de Bilbao.

Hoy se reunió el Comité ejecutivo para dar cuenta de las gestiones de la Comisión.

El Sr. Barandiarán manifestó que el ministro de Fomento le ha prometido presentar un proyecto de subvención en la primera sesión que celebren las Cortes, consignando 500.000 pesetas, además de los tres millones ofrecidos para pago de los intereses de la anualidad que adelanta el Banco de España.

Dióse cuenta del anteproyecto definitivo, del alcance de la Exposición, de las obras que se realizarán, etc., y se nombró una Subcomisión para que se encargue de la compra del terreno en donde se ha de instalar la Exposición.

Visita al Ayuntamiento.

Los miembros del equipo de foot-ball Service-Londres han visitado al Ayuntamiento, en donde fueron obsequiados con un lunch.

AVISOS UTILES

LOS JABONES que gozan de mayor aceptación son los de LA CENTRAL. Teléf. 907.

Bicarbonato de sosa

químicamente puro de Torres Muñoz

LATAS ECONÓMICAS A 5 PESETAS

Munyadi Janos

Purgante suave, siempre bien tolerado y de acción pronta y regular.

De venta en todas las farmacias de España.

DIABETICOS, probad el GLYCOFUGE

del Dr. Bretón, de París.

DE VENTA EN LAS FARMACIAS

Depositarío: E. Frinken, Málaga.

INFORMACIONES DE MADRID

VIDA RETROSPECTIVA

HACE CINCUENTA AÑOS

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
19 de abril de 1861.

Ya se ha recibido en la Legación dominicana de París un despacho oficial, anunciando que el pueblo dominicano proclamó el 18 de marzo por su Soberana a Doña Isabel II, quedando desde aquel día incorporado a la Monarquía española.

M. Horacio Perry, esposo de la distinguida poeta doña Carolina Coronado, ha renunciado la Embajada del Brasil, que le había ofrecido el Gobierno de la Confederación de los Estados del Norte de América.

El Gobierno ha dispuesto que se emprendan las obras necesarias del Guadalquivir, satisfaciendo los gastos que ocasionen de los fondos públicos.

La costa del río, su limpieza y canalización se emprenderán en breve, dando a aquel puerto nueva vida, y proporcionando grandes beneficios, no sólo a Sevilla, sino también a algunas provincias.

Hoy por la mañana ha llegado a Madrid el coronel Sr. Rizo, ayudante del capitán general de la isla de Cuba, encargado por éste de poner en conocimiento del Gobierno los sucesos últimamente ocurridos en Santo Domingo.

Los informes que ha traído el coronel Rizo no han sido bastantes para que el Gobierno adopte una resolución definitiva, pues son los ya conocidos.

En vista de ello, el Gobierno de S. M., que ha resistido por espacio de diez meses cuantas gestiones se han hecho para que promoviera y sostuviera la anexión solicitada por las principales personas de Santo Domingo, ha decidido esperar mejores y más completos datos antes de tomar una resolución que puede ser de gran trascendencia para los intereses de la Patria.

LIVERPOOL 18. Noticias de la Habana, traídas por el vapor correo del 25, dicen que el 16 se enarbó la bandera española en Santo Domingo; que en aquél día llegó el cónsul de España de Santo Domingo con despachos para Madrid, y también el cónsul americano de la primera ciudad con despachos para Washington, y el general Miramón para la Habana.

BERLIN 18. Al terminarse unas exequias por las víctimas de Varsovia, en Kiew, ha sobrevenido un sangriento conflicto entre los habitantes y las tropas rusas, resultando muchos muertos y heridos.

TURIN 18. La *Gaceta Oficial* contiene la promulgación fijando las fronteras de Francia e Italia.

El mismo periódico anuncia la creación de un Centro militar en Nápoles.

Se organizan Cuerpos de voluntarios.

Agua de Solares

Sin rival para la neurastenia.

GARCIA CAMINERO

Hoy deja Madrid, para embarcar con rumbo a Rio Janeiro, el comandante de Infantería D. Juan G. Caminero, que va destinado como agregado militar a la Legación de España en el Brasil.

Amén de ser un distinguido jefe de nuestro Ejército, es también García Caminero un escritor de mérito, que ha conquistado triunfos en el teatro y en el periodismo. Ha sabido hermanar gallardamente el ejercicio de las armas con el cultivo de las letras, y en ambas profesiones ha conseguido descollar por sus talentos.

Es de esperar que en su nuevo cargo no deje en descanso la pluma.

Buen viaje y nuevos éxitos.

AL TODO DE OCASIÓN

Verascope con Zeiss. Fuencarral, 45.

Mundo eclesiástico

He aquí el resumen de las instrucciones oficiales referentes al XXII Congreso Eucarístico Internacional de Madrid.

El Congreso se celebrará del 24 al 29 de junio. El 30 habrá excursión a Toledo. El 1.º de julio, vigilia de la Adoración Nocturna en El Escorial.

Además de las comuniones, reservas y vigiliarias diarias, habrá misa de pontifical los días 25 y 29, procesión solemnisima el día 29, Asambleas generales y sesiones privadas los días 26, 27 y 28, reuniones especiales de sacerdotes y directores de obras católicas-sociales y conferencias para señoras, durante estos mismos días, y un certamen eucarístico, etc. En la procesión no formarán señoras.

Para ser congresista se debe satisfacer la cuota de 15 ó de 5 pesetas; los simplemente adheridos darán una limosna no inferior a una peseta.

Estos tendrán derecho a la insignia del Congreso, lucran las indulgencias, asisten a las comuniones, y siendo hombre, a la procesión. Los congresistas asistentes tendrán derecho a la insignia, a los beneficios de las Compañías de ferrocarriles y a la asistencia a todos los actos del Congreso.

Los congresistas, propiamente tales, además de los derechos comunes a las clases anteriores, tendrán el de recibir gratis la Guía Oficial del Congreso y un ejemplar de la Crónica. Para gozar de las ventajas de los ferro-

carriles y asistir a las sesiones, se deberá presentar la cédula de identificación.

Los boletines de adhesión e inscripción, y la correspondiente cédula de identificación, se entregarán en las oficinas centrales ó en las delegaciones diocesanas.

Las Memorias pueden redactarse sobre cualquiera de los temas del Cuestionario.

Las Compañías principales de ferrocarriles han concedido la rebaja del 50 por 100, y aun superior en trayectos largos, exigiéndose un mínimo de 50 kilómetros.

Ha de tenerse presente que es imprescindible llevar consigo y presentar en taquilla y a los empleados la cédula de identificación para cada persona.

Los sacerdotes que tengan licencias corrientes podrán celebrar y confesar en Madrid. Para tener iglesia y hora segura, recibirán una tarjeta especial, si la solicitan, antes del 31 de mayo próximo.

En los actos oficiales llevarán las señoras mantilla negra, y los caballeros irán de uniforme ó traje de etiqueta.

Chocolates Rivas García

Son los mejores. Probados. Peligros, 10 y 12.

LOS CATEDRÁTICOS DE INSTITUTO

La ponencia nombrada para redactar un proyecto de mejora de servicios y escala gradual de los catedráticos de Institutos generales y técnicos, después de examinar detenidamente las diversas proposiciones presentadas por los Claustros y teniendo a la vista todos los datos necesarios y las observaciones aducidas, ha terminado sus trabajos, aceptando los Sres. Pedrazuela y Méndez Soret el proyecto redactado por el Sr. López Monis, que, inspirándose en la escala aprobada para los catedráticos de Universidad y prescindiendo de toda clase de compensaciones, parece armonizar cumplidamente la aspiración general de igualar y afirmar dignamente la situación del profesorado de Institutos.

Constituida ayer la Comisión parlamentaria en el Senado, con asistencia de los señores López Muñoz, Requejo, Giner de los Ríos, Pedrazuela, Méndez Bejarano y López Monis, acordó unánimemente aceptar la propuesta presentada por la ponencia, prescindiéndose de especiales puntos de vista en aras de la concordia y el interés del profesorado. Acordó igualmente imprimir el trabajo y remitirlo en seguida a todos los Claustros, con objeto de recabar su aprobación y entregarlo inmediatamente al ministro de Instrucción pública, que, animado del mejor espíritu, desea una solución pronta y unánime que permita incluir la reforma en el próximo presupuesto.

BOTONADURAS lindos modelos.

SEVERIANO, CARRETAS, 7.

CASA DE LA VILLA

Pan decomisado.

El teniente alcalde del Hospicio, Sr. García Molinas, ha decomisado gran cantidad de pan falso de peso, que ha repartido entre los pobres.

La subida de la carne.

El mismo teniente alcalde ha girado una visita de inspección a las carnicerías de su distrito, comprobando que las que han subido el precio de la carne representan un ocho por ciento de las enclavadas en aquella demarcación.

En el distrito del Congreso no han subido el precio de la carne en ninguna tabajería, según ha podido comprobar el teniente alcalde Sr. Buendía.

También el del distrito de la Inclusa, señor González Alberdi, ha girado una detenida visita de inspección a las tabajerías de su distrito, encontrando con que en sólo dos de ellas se ha subido el precio.

El Sr. González Alberdi no se ha limitado a visitar las carnicerías, sino que ha inspeccionado otros establecimientos en donde se expendían artículos de primera necesidad.

Los demás tenientes de alcalde también han comenzado a realizar esta gestión, de la que las autoridades y el público esperan grandes resultados.

Empresas multadas.

Las Compañías de asfalto y de tranvía han sido multadas por el teniente alcalde del Hospicio con 50 pesetas diarias hasta que quede terminado el arreglo del pavimento de la calle del Barquillo, que se encuentra en un estado detestable.

Arbitrio sobre paso de carruajes.

Habiéndose terminado en el Ayuntamiento de esta corte la matrícula correspondiente al arbitrio de pasos de carruajes al interior de las fincas, ha quedado expuesta en la administración de Propiedades, Rentas y Arbitrios, Plaza Mayor, 3, y en las horas hábiles de oficina, por término de ocho días, a contar desde esta fecha, durante cuyo plazo se admitirán las reclamaciones que presenten los interesados.

Para la Gran Vía.

El lunes último ha sido adquirida por el Ayuntamiento la finca núm. 12 de la calle de Hortaleza, con vuelta a las de la Reina, número 2, y San Miguel, 1, habiéndose abonado su propietario, señor conde de Santa Coloma, 601.140 pesetas.

A LOS GANADEROS

interesa grandemente apreciar las ventajas de los piensos de «Molassín» y «Búfalos», lo mejor conocido hasta hoy para la alimentación de toda clase de ganados, a causa de su riquísimo valor nutritivo y economía en el precio. D. Angel Bello, Roma, 7 (Madrid Moderno). Teléfono 3.316.

PLUMADAS MILITARES

INFANTERIA DE MARINA

II

Pasemos a exponer nuestras ideas en pro de la organización que estimamos pudiera adoptarse.

Nuestro plan arranca de la base de considerar todas las fuerzas de Infantería de Marina constituidas en una división orgánica, cuyo comandante general sería a su vez el inspector general del Cuerpo que hoy tiene.

La división constaría de dos brigadas, y éstas, a su vez, de dos regimientos. Después expondremos la forma de organizar el cuarto regimiento.

Además de las cuatro unidades regimentales, se constituirían las reservas en tres cuadros de depósito y reserva de Infantería de Marina, numerados 1.º (Cádiz), 2.º (Ferrol) y 3.º (Cartagena), organizados con un depósito y un batallón de segunda reserva cada uno.

Estas unidades dependerían de un general de brigada, que sería el subinspector de esas unidades.

Los actuales regimientos, como pasarían a reorganizarse como están los del Ejército, esto es, en tres batallones, dos serían activos (1.º y 2.º), surtidos de fuerza, y el 3.º en cuadro, con el personal de tropa en situación de primera reserva correspondiente a cada regimiento; de éstos, un batallón cubriría el servicio de guarnición y fuerzas embarcadas en su respectivo apostadero, y el otro, el de tierra, turnando por años.

La unidad regimental sería, a su vez, no sólo táctica, como hoy, sino administrativa y orgánica, pues no nos explicamos subsista en ese Cuerpo esa duplicidad de funciones administrativas en los regimientos, con dos mayores ó detall, dos cajas, dos almacenes, dos habilitados, abanderados y oficinas de los respectivos primeros jefes, una en cada batallón; si estuviesen organizadas sus fuerzas en batallones independientes lo comprenderíamos mejor, de no existir la unidad regimental y constituir cada dos batallones una media brigada, al mando de un coronel.

Los regimientos creemos debieran constar de la siguiente composición orgánica:

La plana mayor, formada por un coronel, jefe principal; un teniente coronel mayor, jefe administrativo; un comandante, jefe instructor; un capitán, ayudante mayor; tres capitanes (cajero, auxiliar de Mayoría y almacén); un primer teniente, habilitado, y un segundo teniente, abanderado.

Los dos primeros batallones constarían de un teniente coronel, primer jefe; un comandante, segundo jefe ó de armas; y un primer teniente, ayudante; en plana mayor.

Las cuatro compañías de cada batallón activo tendrían, cada una, un capitán, tres primeros tenientes y un segundo teniente.

El tercer batallón, un comandante, jefe; un primer teniente, ayudante, y cuatro capitanes, uno por cada compañía, y éstas un oficial subalterno cada una. Uno de los capitanes desempeñaría la secretaría del coronel.

Las cuatro compañías de cada batallón activo tendrían un capitán, tres primeros tenientes y un segundo teniente, cada una.

El total de plantilla de cada regimiento sería, pues, el siguiente:

Plana mayor.—Coronel, 1; teniente coronel, 1; comandante, 1; capitanes, 4; primer teniente, 1; segundo teniente, 1. Total, 9.

Primer y segundo batallón.—Tenientes coroneles, 2; comandantes, 2; capitanes, 8; primeros tenientes, 26; segundos tenientes, 8 Total, 46.

Tercer batallón.—Comandante, 1; capitanes, 4; primeros tenientes, 1; segundos tenientes, 4. Total, 10.

Además, en la plana mayor del regimiento, un capellán de la Armada, y en la de los dos batallones activos, un médico primero y uno segundo de Sanidad de la Armada, respectivamente, y un músico mayor para el regimiento.

Todos los segundos tenientes serían de la escala de reserva retribuida, sobreentendiéndose que nos referimos a la actualidad; en lo sucesivo, cuando el Cuerpo cuente con subalternos de ese empleo en la escala activa, ocuparían los de la reserva la tercera parte de las vacantes de las unidades armadas, igual que en Guerra, sus similares del Ejército.

En resumen por empleos, la oficialidad de cada uno de los tres primeros regimientos, sería:

Un coronel, 3 tenientes coroneles, 4 comandantes, 16 capitanes, 28 primeros tenientes, 13 segundos tenientes (E. R.), 1 capellán segundo, 1 médico primero y 1 médico segundo de la Armada.

Como el Cuerpo se nutre de fuerza de la que recibe anualmente de las Cajas de recluta del litoral, no tiene funciones de reclutamiento propio, y en este supuesto sus reservas estarían organizadas en la siguiente forma:

La primera reserva correría a cargo de los terceros batallones de cada regimiento, al que pasarían los individuos de los dos primeros, una vez cumplido su servicio activo.

Para la segunda reserva se formarían tres batallones de esta clase en cuadro, en cada apostadero; cada cuadro de estos batallones constaría de un comandante de la escala activa y cuatro capitanes y cuatro primeros tenientes de la reserva, uno de cada empleo por compañía.

Se formaría además, adjunto a esas unidades, un Depósito en cada apostadero, formado por un comandante (escala activa), como jefe de él, y un capitán de la misma escala y un primer teniente de la reserva; estos Depósitos, con el respectivo batallón de segunda reserva, el cuadro de Depósito y reserva de Infantería de Marina de que hemos hecho mención, organismo similar a las zonas en el Ejército.

Cada cuadro estaría mandado por un coronel, y serían tres (1.º, Cádiz; 2.º, Ferrol, y 3.º, Cartagena), con su correspondiente plana mayor, formada, además del coronel, primer jefe, por un teniente coronel mayor, dos capitanes de la escala activa (cajero y ayudante secretario del coronel) y un primer teniente (E. R.) habilitado.

La plantilla de cada uno de estos cuadros de Depósito y reserva la formaríamos así:

Plana mayor.—Coronel, 1; teniente coronel, 1; capitanes, 2; primer teniente, 1 (escala de reserva). Total, 5.

Depósito.—Comandante, 1; capitán, 1; primer teniente (E. R.), 1. Total, 3.

Batallón de segunda reserva.—Comandante, 1; capitanes (E. R.), 4; primeros tenientes (E. R.), 4. Total, 9.

Este personal se descompondría en cuatro jefes de la escala activa, tres capitanes de la misma escala, cuatro de la de reserva y seis primeros tenientes de la misma escala.

El primer teniente auxiliar del depósito llenaría las funciones de abanderado del cuadro, y siempre que existieran en la escala activa excedentes de la clase de capitanes podrían voluntariamente desempeñar los destinos de ese empleo en los batallones de segunda reserva.

Los segundos tenientes de la escala de reserva retribuida no podrían prestar servicio más que en los regimientos activos, y al ascender al inmediato empleo pasarían a los de los cuadros de depósito y reserva.

Los tres cuadros así constituidos se numerarían 1.º, 2.º y 3.º, y dependerían directamente del general subinspector de reservas del Cuerpo, que sería uno de los de brigada, con residencia en Madrid, teniendo la Subinspección un comandante secretario y un ayudante del general, capitán, ambos de la escala activa.

Cada regimiento facilitaría el personal de tropa al cuadro del mismo número y la compañía de Madrid el necesario para la Subinspección.

Cada cuadro de depósito y reserva tendría tres sargentos (uno para la primera oficina, otro para la mayoría y otro para el depósito) y seis cabos (uno para la primera oficina, otro para la mayoría y uno por cada compañía del batallón), más cuatro soldados ordenanzas (uno por cada dependencia), que serían de cada compañía del batallón de segunda reserva.

Las brigadas activas estarían constituidas por los cuatro regimientos y mandadas cada una por un general de brigada, formando el Estado Mayor de esta unidad un comandante secretario y un capitán ayudante del general.

CELESTINO REY JOLY

Capitán de Infantería.

ROPA BLANCA

LA LINERA, Príncipe, 12.

TOROS Y TOREROS

El periódico uruguayo *La France* dice: «En la corrida celebrada el día 17 del pasado, se lidiaron seis toros españoles, que no dieron el resultado apetecido.

De los matadores, Templado estuvo breve en el primero y regular en los otros dos.

Antofeite, como siempre, muy valiente; a su primero le dió una monumental estocada, de la que rodó sin puntilla, lo cual le valió una gran ovación y regalos en metálico. A su segundo, de una contraria, entrando también muy bien, y en el último, que lo banderilleó con cortas, le dió media estocada en todo lo alto, que le valió otra ovación y salir en honores.

El día 12 del próximo mes de abril se celebrará una corrida a beneficio de Antofeite, en la que estoqueará toros de Pachiaroti.»

El Fénix Agrícola

Compañía anónima de seguros

ha satisfecho por siniestros en el pasado mes de marzo

17.709 pesetas.

Dirección: Los Madrazo, 34, Madrid.

LAS AMAS DE CRIA

El gobernador civil se reunió ayer tarde con la ponencia encargada de la redacción del reglamento de Puericultura y primera infancia. En esta semana quedará ultimado dicho reglamento y su aplicación será inmediata y enérgica, pues en esto el gobernador piensa proceder con toda la energía que le da su autoridad, para evitar los abusos que se cometen en este asunto.

Desde luego una de las primeras condiciones que se establecerán en el reglamento es que todas las amas de cría que se dediquen a la lactancia estén provistas de un certificado de reconocimiento médico, en el cual constará la edad del ama y todos los antecedentes respecto a la misma.

También se propone el gobernador cerrar todas las Agencias de amas de cría que no reúnan condiciones necesarias de higiene y asistencia para las amas que se hospedan en aquéllas, y para que dichas Agencias sean garantía de cuantos necesitan acudir a ellas.

La medida es digna de aplauso, y con ella aspira el gobernador a que desaparezca esa cifra horrible de mortalidad en la infancia que se registra en Madrid, y que obedece en gran parte a las malas condiciones de la leche mercenaria.

Celestino Martínez

pone en conocimiento de su distinguida clientela que acaba de exponer en su acreditado establecimiento de joyería de la calle de la Montera, 21, varios modelos de alhajas de última novedad y multitud de objetos propios para regalo.

EN LOS MINISTERIOS

MARINA

Han zarpado: de Ceuta, el cañonero *Concha*; de Cartagena, el *Audas* y el *Terror*, fondeando estos dos últimos esta mañana en Almería.

—El cónsul de España en Leixoes dice al ministro que han desembarcado en este puerto el primero y segundo maquinistas y un mozo del vapor *San Fernando*, que naufragó con el resto de la tripulación.

—El comandante de Marina de Melilla telegrafía al ministro rogándole rectifique la noticia publicada en la Prensa de Madrid, referente al salvamento de la tripulación del pailebot ruso *Circus*, naufragado en dicha rada el día 12.

Dichos trabajos, atribuidos a otros, los dirigieron personalmente dicha autoridad y el segundo comandante de la marinería de la Armada con cuarenta inscritos, sin que tuviera ninguna intervención la Compañía de mar.

INSTRUCCION PUBLICA

Derechos pasivos del Magisterio.

Clasificaciones aprobadas.—A D. Pascual Rubio Hernández, maestro de Calanda, se le clasifica con el haber anual de 1.125 pesetas; a D. Manuel del Río Estébanez, de Silvan, con 625; a D. Juan Ramos García, de Pecesueza, con 625; a D. Aquilino Alvarez Cienfuegos, de Bermiego, con 625; a doña Bibiana Aparicio Valdecañas, de Ventosa Pisuerga, con 700; a D. Buenaventura Coronas Privat, de Albons, con 625; a D. Prudencia Gómez Herrero, de Hernani, con 700; a D. Manuel de Lera Cidón, de Villafort, con 662,50; a doña Dolores Hidalgo Romero, de Palomares, con 500, y a D. Liborio de Diego y Díez, de Medina de Pomar, con 1.125.

Pensiones concedidas.—A doña María Maza Latorre, de Mudebregas, 356 pesetas, y a doña Enriqueta Pérez Arenas y hermanos, de Madrid, 550.

—Son nombrados maestros de sección interinos de las escuelas públicas graduadas de niños de Alicante, con el haber anual de 1.375 pesetas, D. Antonio Sala Baeza, don Antonio Moltó y D. Antonio Bertomeu Cremades.

—Se concede licencia ilimitada a doña Tomasa de la Puente, maestra de Galzano (Santander).

*

El Sr. Gimeno ha sido ayer rumpimentado por una numerosa Comisión de profesoras de Escuelas Normales, a las que acompañaba la condesa de Pardo Bazán, que se hizo intérprete cerca del ministro de las aspiraciones de aquéllas en lo que afecta a la nivelación de los sueldos.

También recibió el ministro a una Comisión de la Federación escolar, presidida por el senador Sr. Maestre, que le habló de varios asuntos relativos a la misma.

FOMENTO

Personal de Obras públicas.

Ingenieros.—Son trasladados: D. Juan Eguidazu é Irueta, de la Jefatura de Salamanca a la División hidráulica del Duero, y D. Francisco Gómez de Membrillera, de la División hidráulica del Pirineo Oriental a Barcelona.

Ayudantes.—En las vacantes producidas por jubilaciones, fallecimientos y pase a situación de supernumerarios de varios ayudantes, ascienden:

A ayudantes mayores, jefes de Administración de cuarta clase, D. Luis Gamboa y don Abelardo Moreiras.

A ayudantes primeros, jefes de Negociado de primera clase, D. Angel García González, D. Carlos Luis Perotes y D. Luis Fontecha.

A ídem id., jefes de Negociado de segunda clase, D. Teodomiro Martín Muñoz, D. Vicente Gómez de la Hoz y D. Donato Donoco é Izquierdo.

Idem id. a jefes de Negociado de tercera clase, D. Jerónimo Díaz Arqueró, D. Antonio Riverés y Montañés, D. Vicente Caro y Suárez (supernumerario) y D. Rafael Sáez y Martínez.

A ayudantes segundos, oficiales primeros de Administración, D. Antonio Gracián Varela, supernumerario; D. Casimiro Plá y Rubio, D. Enrique de Caldas y Guzmán, don Luis Martínez Lledó y D. Luis Tuca y Cerdá.

Reingresa con la categoría de Ayudante segundo, oficial segundo de Administración, D. Vicente Miró y Durán, ascendiendo D. Antonio Conde Bolín, D. Emilio Quesada Alonso y D. Luis Morales.

Reingresa en la categoría de ayudante segundo, oficial de Administración de tercera clase, D. Wenceslao Menéndez, y ascienden a esta misma categoría D. Julio Hernández Carrión, D. Francisco López Rodríguez, don Lindolfo de la Fuente, supernumerario, y don José Miralles Riera.

—Ingresan en el Cuerpo los siguientes aspirantes aprobados en la última convocatoria: D. José Leal y del Pino, D. José Losada Roca, D. Juan de la Fuente Roldán, D. Antonio López Siria, D. Francisco Muela Moreno, D. Ramón Vives Montserrat, D. José María Duacy Hidalgo, D. José Chillida Bellido, don Angel Ruiz Mozano, D. Amador Monforte, D. Emilio Turón, D. Alejo Vera García, don Francisco Mallóns, D. Domingo Espada, don Manuel Lacorte Berceiro, D. Enrique Céspedes San Martín, D. Eustaquio E. Sebastián, D. José Villegas y Bermúdez de Castro, don Manuel Gómez Costas, D. Gabriel Garrido López, D. Alfonso Maese Durá, D. Vicente Lloréns, D. Isidro Frutos y D. Melchor Fernández Mejía.

—Substantes.—Son trasladados: D. Alberto Valero, de la Jefatura de Albacete a la División hidráulica del Guadalquivir, y D. Francisco Isla Jaquetti, de la de Huesca a la de Lérida.

Huelga de albañiles

UNA CARTA

Señor Director de

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: En el número 19.423 del periódico de su digna dirección, y firmada por un señor Echevarría, aparece una comunicación, donde se falsean los hechos de la actual huelga de una manera tan descarada, y se vierten unos conceptos tan injuriosos para la Sociedad que pertenece el que suscribe, que, invocando lo mismo que el Sr. Echevarría, ruego á usted, señor director, la inserción de estas mal pergeñadas líneas, como rectificación á la carta de dicho señor:

1.º Es falso de toda falsedad lo de la expulsión de los peones; el que suscribe formó parte de una Comisión que, en unión de otros dos, una de peones y otra de la Directiva de la Casa del Pueblo, gestionó el ingreso de dicha Sociedad en la nuestra, no llegando á un acuerdo por la intransigencia del secretario de dicha entidad, Amador García, que ha sido expulsado de su colectividad.

2.º Que la Sociedad de albañiles El Trabajo no necesita para nada las pesetas de los peones, pues una Sociedad que dió 60.000 duros para la compra de la Casa del Pueblo, y que recientemente ha dado otros 3.000 duros; que tiene en su caja 40.000 duros y que recauda 2.500 mensuales, no merece que un Echevarría cualquiera la injurie de ese modo, pues tiene probado su desinterés y solidaridad.

3.º Que en el contrato de trabajo aprobado y firmado por patronos y obreros existen clasificadas las cuatro clases del oficio del modo siguiente:

Oficiales.....	53 céntimos la hora.
Ayudantes.....	44 » » » »
Peones de mano... 34 » » » »	
Peones sueltos... 31 » » » »	

Este contrato lleva la firma del gobernador civil de aquella época, Excmo. Sr. D. Santiago Alba, y termina en 30 del actual.

4.º Que la Sociedad de Peones en General ha faltado millares de veces al contrato de trabajo, ya faltando al horario, ya trabajando por menos jornal del estipulado en las bases, y esto, que no lo hemos podido corregir de dicha Sociedad, á pesar de todas las gestiones y de la presión que se ejercía sobre nuestros compañeros, pues se da el caso de que nuestros consocios dejan el trabajo á la hora reglamentaria, y los de peones en general prolongan la jornada donde pueden y trabajan hasta por 2,25 pesetas, siendo el jornal de 2,75.

5.º Que el delegado del gobernador, señor Marín (lo saben de sobra todos los gobernadores que han tenido Madrid, y los patronos también) jamás se ha inclinado á nuestro lado, pues nos hemos visto precisados varias veces á pedir su destitución, no siendo atendidos nunca.

Rogándole que me dispense la molestia que le pueda producir la presente, aprovecha esta ocasión para ofrecerse á usted seguro servidor, q. s. m. b.—Pedro Muñoz Pesquera.

El día de ayer

Aumenta la huelga.

Durante la mañana de ayer la huelga de albañiles ha tenido una agravación en cuanto al número de los huelguistas. Hoy cesaron en el trabajo 34 obras en que ayer se trabajó. La huelga de estas obras obedece á la solidaridad de los obreros con sus compañeros de la Sociedad El Trabajo.

El número de obreros albañiles que hoy están en huelga, según los datos de la Sociedad El Trabajo, son 5.000.

Gestiones de las autoridades.

Las autoridades de Madrid, en su constante deseo de buscar una solución al conflicto actual, han entablado gestiones para buscar una solución. Quizás no sean extraños á estas gestiones los concejales socialistas madrileños, y desde luego su jefe, Sr. Iglesias.

Estas gestiones se han realizado durante la mañana de hoy y con bastante actividad. El alcalde, Sr. Francos Rodríguez, celebró á la una de la tarde una conferencia con el gobernador civil, ocupándose de la huelga y de las gestiones á que aludimos.

Impresiones optimistas.

Al terminar la conferencia de las mencionadas autoridades, fueron éstas abordadas por los periodistas; pero tanto el Sr. Francos Rodríguez como el Sr. Fernández Latorre, se encerraron en una absoluta reserva.

El alcalde se limitó á decir que había ido á ponerse á las órdenes del gobernador, por si éste consideraba necesarias sus gestiones para intervenir en el conflicto.

Inútiles fueron cuantas preguntas hicieron los periodistas para saber algún detalle de la entrevista.

Como punto final de sus palabras, dijo el alcalde que las impresiones eran optimistas y que creía que el conflicto tendrá pronta solución.

El gobernador y el alcalde volverán á conferenciar á las siete de la noche, y es casi seguro que á esta conferencia asista también el Sr. Iglesias (D. Pablo).

Un dato.

A título de curiosidad insertamos un dato que no debe tenerse en olvido en la presente huelga.

En las listas de obreros sin trabajo, formadas en el Gobierno civil, y que fueron colocadas en el Parque del Oeste, figuran 476 albañiles.

Aclaraciones.

Señor Director de

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío: Después de saludar á usted, paso á manifestarle lo siguiente:

Que figurando mi nombre entre los 39 maestros que han aceptado las bases de los alba-

ñiles y no siendo cierto que haya yo aceptado base alguna, le ruego tenga la bondad de hacer esta declaración en el diario de que usted es director.

Dándole por dicha molestia las más expresivas gracias su atento y seguro servidor q. s. m. b., Francisco Audujar.

VINO ONA.—Excelente aperitivo. Fortifica y robustece á los niños.

EJÉRCITO Y ARMADA

Notas varias.

Se ha dispuesto que vuelvan al servicio activo, por hallarse restablecidos, el comandante de Artillería D. Julio Fuentes y el médico mayor D. Manuel Rivadulla.

—Se ha resuelto que se proceda, mediante subasta, á adquirir un barco aljibe para atender al suministro de agua potable en diferentes puntos de la costa de la Capitanía general de Melilla.

—Ha sido destinado á la segunda sección de la Escuela Central de Tiro el comandante de Artillería D. Isidoro Moreno.

—Ha sido nombrado profesor de Esgrima, en comisión, de la Academia de Caballería el capitán de dicha Arma D. David Suárez.

—Se conceden tres meses de licencia por asuntos propios al capitán de Ingenieros don Alfredo Amigó.

—Aver han visitado al general Luque el gobernador civil de Badajoz, el general Suárez Valdés, una Comisión de Valencia, compuesta del conde de Garay, gobernador civil y varios diputados y senadores; el intendente señor Escolar, una Comisión de Cádiz, presidida por el Sr. Laviña, y el general Barrasa y los oficiales de Caballería que marcharán á Roma y Turín para tomar parte en los concursos hípicos que se celebrarán en dichas capitales.

Reformas plausibles.

El general Luque, que se inspira siempre para sus determinaciones en el verdadero interés del Ejército y en el bien de sus subordinados, viene realizando una labor realmente plausible.

A las mejoras que concedió al digno Cuerpo de Carabineros, y de que dimos cuenta, hay que agregar las concedidas al benemérito Instituto de la Guardia Civil, y que ahora son:

Primera. Gratificación de efectividad á los tenientes que cuenten doce años de oficial.

Segunda. Bonificación de sueldo para los jefes y oficiales de la Comandancia de Baleares.

El «carnet» militar.

Siguen muy adelantados los trabajos en el Estado Mayor Central para la aprobación del carnet militar, de que se habló hace tiempo.

El general Luque tenemos entendido que es entusiasta de la idea, y entre las ventajas que proporcionará dicho carnet figura la de que dará derecho al transporte en ferrocarril, quizás á la cuarta parte del precio, sin el impuesto del Tesoro.

También se piensa en introducir alguna modificación en lo que se refiere al transporte de equipajes, estableciendo una escala gradual por categorías, y según el estado civil de los jefes y oficiales.

Ambas medidas, reclamadas hace tiempo por la opinión militar, serán muy bien recibidas, y el general Luque habrá realizado una aspiración unánime, por lo que merecerá el agradecimiento general.

El general mejicano Reyes.

El general mejicano Sr. Reyes, ex ministro de la Guerra de su país, visitó ayer tarde el Hospital militar de Carabanchel.

Recorrió todas las dependencias, quedando complacido y tributando grandes elogios, tanto á los servicios sanitarios como á los administrativos.

Firmó en el álbum del establecimiento, y por mediación del director del Hospital felicitó á todo el personal.

ALSAGAK

Servicio de la plaza para el 19 de abril.

Oficial general de día: D. Francisco Rosales.

Parada: Navas y Llerena.

Jefe de parada: teniente coronel del segundo montado, D. José Aimerich Muriel.

Imaginería de ídem: teniente coronel de Arapiles, D. Luis Carniago Martínez.

Guardia del Real Palacio: Navas, dos piezas del segundo montado y veintidós caballos de Pavia.

Jefe de día: comandante de la Princesa, don Joaquín Crespi Valladaura.

Imaginería de ídem: comandante de Arapiles, D. Ramón Morales Espina.

Visita de Hospital: quinto capitán de Ferrocarriles.

Reconocimiento de provisiones: segundo capitán de Pavia.

Platería M. ESPUNES (S. en C.)

Esta Casa presenta los objetos de platería más variados, más nuevos, más artísticos y más económicos, todos de plata de ley. CALLE DE SEVILLA, 2

FOMENTO DEL TURISMO

Accediendo á lo solicitado por la Asociación de Propaganda de Madrid, el Comité organizador del IV Congreso internacional de Turismo de Lisboa ha concedido una nueva prórroga para hacer las inscripciones, que se admitirán hasta el día 28 de abril en el domicilio de aquella, Arenal, 27. Recordamos á nuestros lectores que, entre otros beneficios, disfrutarán los congresistas de un billete de libre circulación por todos los ferrocarriles portugueses y notables rebajas en los espafíes.

La sopa más exquisita y nutritiva

ROYAL SOUP

PIDASE EN ULTRAMARINOS

CASA REAL

Su Majestad la Reina doña Victoria pasó ayer mañana con la Srta. Heredia.

Después recibió en audiencia á la duquesa viuda de Sotomayor, condesa de Alcolea, marquesa de Someruelos, condesa de Romanos é hija y marquesa viuda de Hoyos.

Sus Majestades asistieron anoche á la representación del circo de Parish.

El conde de la Unión, oficial primero de la secretaría del Rey, ha marchado á Granada, donde permanecerá unos días.

Después de dejar á la condesa en el balneario de Villaharta, se dirigirá á Tánger.

Su ausencia de Madrid será de un mes.

Hoy, en el sudexpreso, llegará á Madrid Su Majestad el Rey.

Chocolates «La Fortuna»

Pídanse en todas las tiendas de ultramarinos.

LOS TEATROS

BENEFICIOS

Lara.—La distinguida y simpática actriz Joaquina del Pino celebrará la función de su beneficio el sábado próximo, con el siguiente programa: A las seis y media (sección doble), *Canción de cuna*; á las nueve y media (sección completa), *Cuento inmoral*, estreno de la comedia en dos actos, original de D. Enrique Menéndez Pelayo, titulada *Del mismo tronco*, y el sainete lírico *El patinillo*.

GACETILLAS

Cómico.—El miércoles, en la sección de las seis de la tarde, tercera representación del melodrama en cuatro actos, divididos en once cuadros, *El Jorobado*, en el que tanto se distingue el Sr. Chicote.

Pasado mañana jueves, en dicha sección de las seis de la tarde, se pondrá en escena la zarzuela de gran espectáculo *Los viajes de Gulliver*, en la que toman parte Loreto Prado, Enrique Chicote y resto de la compañía.

Recreo de Salamanca.—El jueves próximo se verificará el baile anunciado, que dará principio á las cuatro de la tarde y terminará á las nueve de la noche.

Trianon-Palace.—El éxito unánime que ha merecido á la Prensa madrileña la inauguración de este nuevo y elegante espectáculo, que ha venido á satisfacer por completo los gustos del público, y sobre todo á que por su índole puedan asistir señoras, se ha confirmado plenamente en noches sucesivas, viéndose á diario ocupados los palcos por familias de la buena sociedad madrileña.

Próximamente debut del Trio Gyola, cantes y bailes en transformaciones, que acaba de obtener en Olympia, de París, un éxito ruidoso, al que seguirán debuts de las más grandes atracciones europeas.

TEATRO DE LA PRINCESA

Persistiendo la dolencia de Mlle. Cecile Sorrel, que la impide aún trabajar, continúan interrumpidas las representaciones de la compañía francesa, y se reanudan las de la compañía Guerrero-Mendoza.

En su consecuencia, la función de esta noche corresponderá al 18.º miércoles de moda de la compañía Guerrero-Mendoza, y se representará *Cyrano de Bergerac*, empezando el espectáculo á las ocho y media en punto.

SOMATOSE

Gran éxito en el desarrollo de los niños.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

MARINA.—Real decreto aprobando las adjuntas reglas para la provisión del cargo de perito inspector de buques mercantes.

—Otra aprobando el adjunto reglamento definitivo para la constitución y funcionamiento de la Junta consultiva de la Dirección general de Navegación y Pesca marítima.

HACIENDA.—Real decreto exceptuando de las formalidades de subasta pública las obras de reparación del edificio del Estado destinado á Aduana de Táy.

—Otro ídem íd. íd. las obras de construcción de una estantería en el Archivo del Tribunal de Cuentas del Reino.

—Otro autorizando al ministerio de este departamento para adjudicar definitivamente el servicio de suministro de papel continuo destinado á la impresión de los documentos cobrados de la renta del Alcohol durante los años 1911, 1912 y 1913.

—Otro nombrando vocal de la Comisión para el estudio de los Tratados de Comercio al director general de Comercio, Industria y Trabajo del ministerio de Fomento.

—Otro ídem íd. íd. de la íd. íd. á don Manuel Marqués y Puig, vocal de la Junta de Aranceles y Valoraciones y ex presidente del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

GOBERNACION.—Real decreto concediendo nacionalidad española á Otto Jenckael Sohach Sommer, súbdito alemán.

—Real orden dictando reglas para la invalidación de notas desfavorables en los historiales de las clases y guardias del Cuerpo de Seguridad, como consecuencia de correctivos que hayan sufrido por faltas cometidas en el servicio.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden sobre categorías de los escribanos de los Juzgados de primera instancia de Madrid y Barcelona, de los Juzgados de término que lo sean cuatro años y de los Juzgados de ascenso que lo sean dos años.

GUERRA.—Real orden circular disponien-

do se cumplimente la sentencia del Tribunal Supremo declarando la incompetencia de jurisdicción para conocer de la demanda deducida por el Ayuntamiento de San Sebastián contra la Real orden de este ministerio de 14 de septiembre de 1909.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden declarando desiertas las oposiciones para la provisión de la cátedra de Higiene, con prácticas de Bacteriología sanitaria, vacante en la Facultad provincial de Medicina de la Universidad de Sevilla.

—Otra trasladando, en virtud de concurso, á la cátedra de Física y Química del Instituto de Granada, á D. Juan Mir Peña, actual catedrático de igual asignatura del Instituto de Cádiz.

FOMENTO.—Real orden autorizando el gasto de 50.000 pesetas para los trabajos que se indican, de la Junta Central de Colonización y Repoblación interior.

—Otra disponiendo se modifique, en el sentido que se indica, la relación de indemnizaciones del personal facultativo y administrativo de Obras públicas, aprobada por real orden de 3 de enero último.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Estado.—Asuntos contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en el Extranjero de los súbditos españoles que se indican.

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas.—Disponiendo que desde el día 1.º de mayo próximo se admitan para su pago el cupón número 40 y títulos amortizados de la Deuda amortizable del 5 por 100, emisiones 1900, 1902 y 1906, vencimiento 15 de mayo.

Gobernación.—Subsecretaría.—Convocando á concurso para la provisión de las plazas de directores médicos de las Estaciones sanitarias de los puertos de Mahón y Huelva.

Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Ferrocarriles.—Adjudicando á la Sociedad The Spanish Railway Limited la concesión del ferrocarril de Madrid á Utiel, con tracción á vapor.

Verdadero comerciante

En el concurrido y acreditado establecimiento de ultramarinos que en la calle de Salitre, 38, posee D. Julián Gutiérrez, hemos visto una hermosa Registradora «Nationale», eléctrica, encargada de la administración de tan importante negocio.

El Sr. Gutiérrez ha demostrado, adoptando tan práctica innovación, que es un verdadero comerciante que ama el orden y defiende sus intereses.

Informes gratis: Preciados, 11.

VIDA LOCAL

Han fallecido en Madrid:

- Don Emilio Chicote, 51 años, San Roque, 18.—Luisa Poveda, 37, Huerta del Bayo, 5.—Manuela Santa María, 77, Mayor, 49.—Trinidad Morino, 52, Mayor, 27.—Alfonso Reig, 18, Sandoval, 3.—Josefa Talavera, 83, Principe de Vergara, 14.—Fe Sánchez, 22, Santa Ana, 4.—José Maroto, 65, costanilla de San Andrés, 4.—Angela León, 30, plaza del Rastro, 9.—Agustín Lucas, 57, Mesón de Paredes, 77.—Romualda Llerena, 79, Olivar, 39.—Luisa Martínez, 45, Valencia, 9.—Angela Caballero, 16 meses, paseo de las Yeseles, 21.—Mariano Ocaña, 9 meses, Corredera Alta, 3.—Rosario Marco, 7 meses, Colmenares, 12.—Josefa Ruiz, 2 años, Arlabán, 9.—Emilio Martín, 2, Tribulete, 15.—Ascensión Dieguez, 3, Cava Baja, 45.—José Nazario, 9 meses, plaza de Chamberí, 2.—Adela Medina Carmona, un año, Ferrocarril, 6.—Antonio Fernández, 4, Jaén, 18.—Francisca Portero, 11 meses, Batalla del Salado (cuartel).—Francisca Jimeno, 2 años, Salitre, 46.—María Oliva, 78, López de Hoyos, 42.—Manuel Campo, 5 meses, Carmen, 7.—Ángel Antón, 6 meses, Ticiano, 15.—Martín Sánchez, 6 años, Buen Suceso, 8.—Julián Marfull, 70, Asilo de Vallehermoso.—Carmen Latorre, 65, Doctor Fourquet, 6.—José Avalos, 14 meses, Espíritu Santo, 46.—José González, 20 años, ídem.—Victor Díaz, 71, Hospital Provincial.—Antonio Zago, 36, ídem.—Hilario Palacios, Depósito judicial.

VINO ONA.—Regulariza el sistema nervioso y tonifica el organismo.

El nuevo evacuatorio

Ayer tarde se ha verificado el acto de recepción del nuevo evacuatorio construido en la Puerta del Sol.

Al acto de la entrega oficial ha concurrido el alcalde y gran número de concejales.

Cierto es que tanto se ha tardado en terminar esta obra que ya era tema de broma para el buen pueblo madrileño; pero cierto es también que resulta una dependencia elegante y con todos los detalles de higiene y de lujo que requieren las modernas costumbres.

En el evacuatorio hay catorce plazas de porcelana, seis water-closets de pago y dos gratuitos.

También se ha instalado servicio gratuito de lavabos y tocadores.

Está dotado de teléfono, y la calefacción, así como el alumbrado, son eléctricos.

Cuanto han presenciado el acto han elogiado el lujo de detalles en la nueva instalación.

Dentro de pocos días, los necesarios para designar el personal de vigilancia y ultimar algunos detalles necesarios para el buen servicio, se abrirá al público el nuevo evacuatorio.

Hijos de A. Magdalena

Camisería elegante; últimas novedades inglesas en géneros de punto, calcetines y objetos de fantasía para caballero. Gabanes, sombreros y gorras impermeabilizados; paraguas y bastones ingleses legítimos. Arenal, 15, esquina á Bordadores.

PLEITOS Y CAUSAS

Dos mujeres iguales.—¡Esa es mi mujer!

No se volverá á dar un caso como el que se presenta á la consideración de los magistrados en la Sección

Ahi es nada: un marido que confunde á su mujer con otra, y que á presencia de ésta jura y asegura que es la suya.

Es todo un sainete. Higinio Díez, alcalde de un pueblo de Burgos, encontró un día con la desagradable sorpresa de que su mujer se había escapado con un vecino.

La buscó por todas partes, aunque sin resultado; pero no por eso desesperó de encontrarla. Sus gestiones no cesaron ni un momento; el hombre no se resignaba á considerar perdida para siempre á aquella mujer rubia, de colores encendidos, rolliza, que era el encanto de su casa.

Suponiendo que pudiera estar en Madrid, encargó á un amigo, llamado Julio Borja, que la buscara, y una tarde que el amigo se hallaba en la Puerta del Sol esperando un tranvía, creyó haber encontrado lo que buscaba, creyó poder dar á Higinio una buena noticia.

Fijóse en una señorita que por allí cruzaba, y en ella reconoció á la mujer de Higinio.

No le cabía duda, era la misma. Dispuesto á no perder la presa, siguióla cautelosamente, vió la casa donde entró, y después de esperar horas y horas á la puerta, por si salía, convenciéndose de que era allí donde habitaba.

En seguida escribió á Higinio, quien tan pronto como recibió la noticia púsose en marcha, camino de Madrid.

Higinio Díez y Julio Borja vigilaron juntos la casa en cuestión. Los primeros días nada vieron; pero después, una mañana comprobaron, cuando ella salió, que era en efecto la mujer de Higinio.

Y los dos hombres se dirigieron á la señorita; Higinio, cual marido burlado, la reprimió duramente.

El escándalo tuvo su fin con la intervención de los guardias, que condujeron á los protagonistas de la escena á la Comisaría del distrito.

Se celebró un juicio de faltas, y el marido aseguró que se trataba de su mujer; la aludida lo negaba rotundamente, sosteniendo que no conocía á aquel hombre.

El juez la mandó que se quitase el sombrero, para que Higinio pudiese verla mejor, y éste siguió afirmando que era su mujer. Julio Borja le apoyaba, diciendo que la conocía, y que era ella.

No terminaron las cosas en aquel juicio de faltas. Higinio, convencido de que era su mujer la que había encontrado, siguió persiguiéndola, tratando de convencerla de que volviese al pueblo.

La muchacha, ya cansada, presentó una denuncia, por coacción, contra Higinio y su amigo.

Y aquí tienes, lector, á estos dos hombres en el banquillo de los acusados. Higinio confiesa que tal vez haya padecido un error, indica que quizás su desgracia le haya producido la ofuscación que padece; pero se parecen tanto...

El amigo confirma una vez más que esta señorita y la mujer de Higinio se parecen como una gota de agua á otra gota.

Lo mismo cuenta un primo de Higinio, lo mismo dicen varios vecinos del pueblo que han venido á verla.

Pero no puede haber duda; no es ella; esta señorita presenta infinidad de testimonios que la acreditan como mujer soltera, no ha estado nunca en el pueblo de Higinio, invoca un certificado de soltería.

Ella, atolondrada y confusa, declara ante el Tribunal, lamentándose de la equivocación.

El fiscal Sr. Cardenal y el acusador privado, Sr. Alonso Bayón, retiran la acusación contra los procesados, convencidos de la buena fe de su error.

El defensor, Sr. García de la Barga, no tiene ya que informar.

Higinio Díez se levanta del banquillo. libre del proceso que á éste le ha traído; pero sumido en las mismas confusiones que antes, agarrado por las mismas dudas y vacilaciones.

¡Como que se parecen igual que una gota de agua se parece á otra gota!

Un buen negocio.

En el mes de febrero del año 1909, varios sacerdotes españoles é italianos recibieron unas cartas en las que un sujeto, que se suponía capellán de las Prisiones militares, les proponía un buen negocio.

En esas cartas decía el supuesto capellán que bajo secreto de confesión se había enterado de que á un señor que fué administrador de la Aduana de San Juan de Puerto Rico, y contra el cual se sigue un proceso por malversación de caudales, entre los bienes que le habían sido embargados se encontraba un baúl, dentro del cual, en un secreto, había 40 billetes de 1.000 pesetas del Banco de España y un cheque de 385.000 pesetas, pagaderas al portador por el Crédit Lyonnais.

Para hacerse con ese dinero había dos procedimientos: uno el de sobornar al oficial encargado de los embargos, y el otro comprar el baúl en pública subasta; pero como para ello hacía falta dinero, pedía ayuda moral y pecuniaria al que la carta iba dirigida.

Los sacerdotes que recibieron las proposiciones se apresuraron á contestar, diciendo todos, á pesar de ser muchos, que les parecía de perlas el negocio, aceptándole desde luego en principio.

Tal número de cartas de contestación llegaron á Madrid, que el jefe de la cartería, sospechando que se pudiera tratar en ellas de alguna estafa por el procedimiento del entierro, dió parte del hecho á la Policía, la cual procedió á la detención de Antonio de Lara, que era el dueño del cuarto adonde se dirigían las cartas, comprobándose entonces de lo que en las mismas se trataba.

El fiscal, Sr. Lallaga, por considerar al procesado autor de varios delitos de estafa en estado de tramitación, pidió á la Sala su con

lena sosteniendo, en cambio, la defensa, á cargo del Sr. Alvarez Lopez (D. Luis), que debía absolverse á su patrocinado, por no constituir delito los hechos por éste realizados.

ALVAR-ARRANZ

INSTITUTO DE DERECHO INTERNACIONAL

El lunes, apenas terminaron los miembros de dicho Instituto las sesiones de trabajo, visitaron la biblioteca Olivart. Su dueño, el marqués de Olivart, secretario general del Instituto, estuvo deferentísimo con sus compañeros, obsequiándoles con un espléndido lunch.

Las sesiones de ayer

SESION DE LA MAÑANA

A las nueve y media se abrió la sesión, presidiendo M. Clunet y los señores marqués de Olivart y Rollin.

Aprobada el acta de la anterior se dió cuenta de la donación hecha al Instituto por el señor Weiss, titulada «Manual de Derecho Internacional», traducida al español por el profesor de Derecho de Buenos Aires Sr. Ceballos.

También se dió lectura de un telegrama del Sr. Dato, en el que agradece el nombramiento de miembro honorario de este Instituto, lamentando que su salud no le permita asistir á las sesiones.

Inmediatamente se entró en el orden del día.

Se puso á discusión el «Régimen jurídico de los aerostatos».

El ponente Sr. Fauchille hizo un admirable discurso, recordando que esta cuestión iniciada por Chantelle en 1900, no pudiéndose discutir por falta de tiempo hasta ahora, en que, cumpliendo lo acordado en París en 1909, se debe proceder á su examen para facilitar trabajo al Instituto, proponiendo que en lugar de discutirse los 65 artículos de su proyecto en este asunto, sólo se examinen las bases fundamentales que deben regir en esta materia.

Indicó la conveniencia de que la palabra «aerostato», que es anticuada, se sustituya por «aeronave», por comprender á los globos dirigibles y á los aeroplanos.

Intervinieron en esta discusión los señores Holland, Rollin (D. E.), Bar, Lehr, quien recordó el procedimiento propuesto por Fauchille, que es igual al que se emplea en España en la discusión del Código civil, aprobándose este acuerdo.

Se inició la discusión de las bases, y el Sr. Fauchille hizo muchas observaciones, así como los Sres. Villet, Böeck y Fiore, á quienes contestó el ponente, aprobándose la primera base, en que se señala la distinción entre los aerostatos públicos y los privados.

En la discusión de la base segunda tomaron parte los Sres. Oppenheim, Dena, Melli, Fiore, Strisower, Rollin (A.), Olivart, Lapradelle, Politis, Beauchet, Harburger y Lapradelle, acordándose en esta base que todo aerostato debe tener una, sólo una nacionalidad, determinada por su inscripción en los registros de Consulado, convirtiéndose en la necesidad de que lleven señales especiales para reconocerlos.

A las doce y media terminó la sesión, cuyos debates lleva muy acertadamente monsieur Clunet.

SESION DE LA TARDE

A las tres y media dió comienzo la sesión, siendo la presidencia igual que la de la mañana.

Aprobada el acta de la anterior sesión, se puso á discusión el siguiente tema: «Conflictos de las leyes en materia de derechos Reales en general».

Tras amplia discusión acerca de dichos derechos en las cosas muebles é inmuebles, se modificó el dictamen conforme lo dictó el secretario general, M. Rollin (E.).

A las cinco de la tarde suspendieron la sesión para tomar un té con pastas.

El banquete en Instrucción pública.

Se ha celebrado anoche el anunciado banquete en el salón grande del ministerio de Instrucción pública, co asistencia de gran número de congresistas.

La mesa afectaba la forma de U, y estaba adornada con gran gusto y profusión de flores.

La comida fué servida por Lhardy, con arreglo al siguiente menú:

- Crème d'ecrevisses.
Bars garnies de bœuf à la Talleyrand.
Bastions Strasbourgeoisse.
Dindonneaux nouveaux rôtis.
Salade Saison.
Fonds d'Artichats à la Barigoule.
Croustis à l'Ananas.
Bombes glacées.
Dessert.
Vins.
Jerez González Byass & C.ª
Blanco fino 1904.
Chateau Pauillac.
Champagne frappé.
Café & liqueurs.

Presidió el ministro de Instrucción pública, Sr. Jimeno, por indisposición del Sr. Canalejas, y ocuparon los puestos principales los Sres. Plinet, Azcárraga, Luque, Gasset, general Ríos, Fernández Latorre, Francos Rodríguez, Labra, Piña, Zorita, conde de Pie de Concha, marqués de Heredia, Gallego Crespo, Salazar, Méndez Vigo, Palacio, Zayas y Allendesalazar.

Terminado el banquete, el señor ministro de Instrucción pública pronunció un breve discurso en español, diciendo que se veía obligado á improvisar su oración por no haber podido asistir al acto, contra su voluntad, el Sr. Canalejas.

Saludó á los asambleístas, ensalzó la labor que venía realizando el Instituto de Derecho Internacional, hizo grandes elogios del Congreso, y terminó brindando por S. M. el Rey, por los jefes de los Estados y por la paz universal.

A continuación hablaron el presidente del Congreso de Derecho Internacional, M. Clunet, que pronunció un notable discurso en francés; el Sr. Labra, que hizo notar que pertenecía desde hace treinta y dos años al Instituto de Derecho, y Mr. Westlake, ilustre propagandista de ochenta y cuatro años, que dedicó muchos elogios al Gobierno, dedicando á España cariñosas frases por las atenciones recibidas por los congresistas.

El señor marqués de Olivart dió vivas al Rey y á los jefes de Estado, que fueron unánimemente contestados.

Los ramos que adornaba la mesa fueron enviados á las señoras de Canalejas, Jimeno, Clunet, marquesa de Alhucemas, de Luque, de Gasset y de Zorita.

Recepción en el Ayuntamiento.

En la recepción que se verificará el jueves 20, á las nueve de la noche, en la primera Casa Consistorial, con motivo del XXVI Congreso del Instituto de Derecho Internacional, dará un concierto la Banda Municipal, bajo la dirección del maestro Villa, con sujeción al siguiente programa:

- 1.ª Marcha militar de la zarzuela El tambor de granaderos, Chapi.
2.ª El primer día feliz, óverture, Caballero.
3.ª Intermedio de la zarzuela La boda de Luis Alonso, Jiménez.
4.ª Gran fantasía de la zarzuela Pan y toros, Barbieri.
5.ª Jota de la ópera La Dolores, Bretón.

LA CORRIDA DE BENEFICENCIA

La Comisión de la Diputación Provincial encargada de organizar la corrida que anualmente celebra á beneficio de los pobres lleva muy adelantados sus trabajos.

La fiesta se celebrará el día 14 de mayo, siendo casi seguro que Machaquito, Vicente Pastor, Gallito y Bienvenida se encarguen de despachar los ocho toros de Pablo Romero.

Camisería Especial

Camisas de seda, fular y celular.

CASA ONDATEGUI.—MONTERA, 36

INTERESES BILBAINOS

Terminadas ya satisfactoriamente las gestiones con el Gobierno sobre la Exposición Internacional de Bilbao, la representación de la Comisión que aquí quedó encargada de ultimar detalles (al regresar á Bilbao, después de las primeras entrevistas, el alcalde y el representante de la Diputación), compuesta por D. Leopoldo Elizalde, director de la Escuela de Ingenieros Industriales de Bilbao, y por D. Eduardo Barandiarán, como presidente de aquella Cámara de Comercio, siendo ambos miembros del Comité ejecutivo de la Exposición, salió en el expreso de anoche, de regreso para aquella villa.

Tanto el Presidente del Consejo, como los ministros de Fomento y Hacienda, han estado atentísimos con los comisionados, dándoles toda clase de facilidades, y poniéndoles de manifiesto su entusiasmo por aquel gran certamen, de cuyo extraordinario éxito no dudan, y cuyos beneficios de diversos órdenes han de ser no sólo para Bilbao y Vizcaya, sino para España entera, que se verá honrada ante las naciones extranjeras con la gran muestra de vitalidad y de progreso patrios que han de patentizarse en aquel internacional concurso.

Llevaron los comisionados cartas de los ministros de Fomento y Hacienda, con los ofrecimientos del Gobierno, que serán traducidos en leyes tan pronto se abran las Cortes, y no dudamos que éstas han de votar, dados los términos en que están concebidos, para que las grandes obras de la Exposición se desarrollen seguidamente con la mayor intensidad.

También el Sr. Calbetón, ministro que presentó al Congreso el proyecto de ley sobre la Exposición, ha prestado todo su apoyo á la Comisión bilbaína, que marcha satisfachísima del resultado de sus gestiones.

CASA DE MODA

Los verdaderos, los legítimos, los exquisitos pasteles de «Nata y Chantilly» se venden en la chocolatería, lechería, pastelería y repostería

«LA INDIA» MONTERA, 12.

ALCANCE POLITICO

Ha regresado á esta corte el subsecretario de Instrucción Pública, Sr. Zorita.

Anoche marchó á San Sebastián el ex ministro Sr. Calbetón.

En el rápido de Barcelona salió ayer mañana para Huesca, con objeto de dirigir la elección de un senador por aquella provincia, el jefe liberal de aquella región D. Manuel Camo.

El ministro de Instrucción pública ha visitado ayer el Museo Arqueológico, haciéndose cargo de las deficiencias que allí existen por lo que respecta á capacidad de los locales y falta de personal, deficiencias que se propone corregir en cuanto le sea posible.

Una Comisión de consejeros del Banco de España, con el Sr. Cobián, ha visitado al ministro de Hacienda, hablandole de dos cuestiones: primera, de la denuncia hecha por el Sr. Cobián, siendo ministro, del convenio entre el Banco y el Tesoro, respecto á los servicios que por delegación del Tesoro realiza en su Agencia de París, y segunda, de la adquisición por el Banco, propuesta antes de ahora por el Sr. Rodríguez, de la cuenta suya de ganancias de dos millones de pesetas oro, vendiéndoselo el Tesoro de su stok oro.

La reunión de la minoría de Conjuración republicana, que se verificó ayer tarde en la Sección tercera del Congreso, terminó después de las siete de la noche.

Asistieron Kontaktdísimos individuos, los señores Galdós, Iglesias (D. Pablo), Lamana, Zulueta, Salvatella, Nougues y Azcárate, que había convocado.

El objeto de la reunión era conocer las líneas generales del manifiesto que han de dirigir al país los individuos de dicha minoría y que habrá de redactar el Sr. Pérez Galdós, tratando

las más palpitantes cuestiones de actualidad política.

El manifiesto se publicará á fines de esta semana, después de otra reunión que se verificará el jueves, en la cual dará el Sr. Galdós lectura de su obra.

Los extremos esenciales del documento son: que las Cortes reanuden sus tareas y que sigan discutiéndose los proyectos económicos, para que se pueda llegar á la transformación del impuesto de Consumos; pedir la reforma del Código de Justicia militar y consiguientemente la revisión del proceso Ferrer; la aprobación de la ley del servicio militar obligatorio; la no intervención en ninguna empresa militar que signifique aventura de nuestras tropas en Marruecos, y la iniciación de un activo período de propaganda, que comenzará por un mitin en Valencia.

El subsecretario de la Gobernación recibió anoche á los periodistas y manifestó que no ocurría nada de particular.

Preguntado por alguno de aquéllos acerca de las noticias que un periódico publicó respecto á supuestas graves incidencias relacionadas con Marruecos, contestó que de estas cuestiones entienden sólo el Presidente del Consejo de Ministros y el ministro de Estado.

El Sr. Ruiz Valarino se ocupaba en aquel momento con el jefe superior de Policía de la huelga de albañiles.

INFORMACION BURSATIL

18 DE ABRIL.

Los valores cotizados hoy en los diferentes centros bursátiles, á que luego haremos referencia, han sido los siguientes:

CIERRE DE MADRID:

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Contado, Fin de mes, Amortizable al 5 por 100, Amortizable al 4 por 100, Cédulas, Banco de España, Idem Hispano Americano, Banco de Cartagena, Idem Río de la Plata, Tabacos, Explosivos, Altos Hornos, Felgueras, Alcohólicas, Alicantes, Nortes, Preferentes, Ordinarias, Obligaciones, Francos, Libras.

Últimos cambios: Después de la hora oficial. — En el correo: 4 por 100 interior, fin de mes, Cambio más alto, Idem más bajo.

CIERRE DE BARCELONA:

Table with 2 columns: Value and Price. Includes 4 por 100 interior, fin de mes, Nortes, Alicantes.

CIERRE DE BILBAO:

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Altos Hornos, Industria y Comercio, Unión Resinera, Explosivos, Felgueras.

CIERRE DE PARIS:

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Exterior español, Rta francesa, Ruso, Banco Central Mejicano, Banco Español del Río de la Plata, Norte de España, Alicante, Riotinto, De Beers, Rand Mines, East Rand, Goldfields.

Cierre incompleto por desperfectos en la línea.

El invierno se convierte en verano

usando las ricas alfombras de terciopelo, bruseles, moquetas, tapices de nudo, linoleum y esteras de todas clases á precios de increíble baratura, que vende los Grandes almacenes de Esparteros, 3, y Carmen, 20 al 24.

SUCESOS DEL DIA

Los médicos de guardia en las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios á domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

Doctores Méndez y Soutullo. Ayudante, señor Lallana.

Agreda Arco, niña de seis años, se cayó en su domicilio, causándose una herida en la frente. El hecho ocurrió Pontejas, 6.

Pedro Morales contendió en la calle del Arenal con otros individuos, y resultó con unas contusiones leves. Se hallaba alcoholizado.

Juan Sáinz, dependiente de una tienda de la calle de San Felipe Neri, sufrió graves quemaduras en la cara, á consecuencia de una explosión de carburo de calcio.

Francisco Domínguez y Enrique López se entretuvieron jugando con un gato, y éste les propinó á ambos arañazos en las manos de bastante profundidad.

Manuel Lasheras fué agredido por un individuo en la calle del Arenal, resultando contusionado.

Fernando Nieto, de doce años, habitante en los Cuatro Caminos, fué atropellado en la calle del Carmen por un carruaje particular, que huyó veloz, sin poder ser detenido.

Ángelo David, soltero, sin domicilio y en estado de inanición, fué socorrido en este Centro, pasando al Hospital.

Una pobre mujer con una niña fué recogida en la vía pública y se la proporcionó albergue y comida. Las infelices hacia varias horas que no habían tomado alimento.

Sotero Salas, de catorce años, fué arrollado por un carruaje, sufriendo una herida en el pie izquierdo.

UNIVERSIDAD

Doctores Taboada y Peñarocha. Ayudante, Sr. Peces.

Jugando varios niños en la calle de Joaquín María López resultó con una herida en la frente la niña de ocho años Asunción García, que accidentalmente pasaba por aquel sitio.

En la calle de las Minas fué agredida por otra compañera de oficio Luisa Gómez, de veintitrés años, resultando con numerosas lesiones en la cara y región parietal.

En su domicilio, San Andrés, 19, sufrió una caída la niña María Hurtado, de cuatro años, resultando con luxación del codo derecho.

El guardia 1.149 presentó á Santiago Fernández, de veintiséis años, que al pasar por la plaza de Galileo le alcanzó una piedra procedente de una bárbara pedrea que sostenían varios muchachos en aquel sitio, la que le produjo una profunda herida en el párpado superior.

Por cuestiones de vecindad rñteron en la calle de Hilarión Eslava, núm. 7, varias vecinas, resultando Filomena Sánchez, de veintiseis años, con lesiones en la cara y manos.

HOSPICIO

Doctores Aleixandre y Núñez. Ayudante, Sr. González.

Fernando Plaza, domiciliado en la calle de los Reyes, 9, bajo, fué asistido de inanición por absoluta falta de alimentos.

José Pavera fué curado de una distensión de ligamentos en el brazo derecho, cuya lesión se produjo al llevar un piano.

BUENAVISTA

Doctores Zafra y Moreno. Ayudante, Teresa García, domiciliada en la calle de Colmenares, 5, tuvo la desgracia de caerse, ocasionándose una herida en la cabeza.

Trabajando en una obra de la calle de Castellón, el albañil Eduardo Alvaro se dislocó el pie derecho.

CHAMBERI

Doctores Moraleda y Ortiz.

En la calle de Felipe el Hermoso regañaron Agustín Diego y Bonifacio Prieto, de oficio jornaleros, por antiguos resentimientos, agrediendo mutuamente, y resultando ambos con heridas leves.

María Díaz y Josefa López, regañaron por cuestiones de vecindad, agrediendo, y siendo ambas curadas de heridas leves.

Folleton de «La Correspondencia de España»

PAUL SAUNIÈRE

Los caballeros del zafiro

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN

Que se había dirigido personalmente á verlo, y después de asegurarse de que era esto cierto, había subido al cuarto á que corresponde este balcón, encontrándolo todo en desorden espantoso y manchado de sangre, y que creía no deber tocar ningún mueble antes de haber avisado al comisario de su distrito.

Avisado el juez de instrucción, se presentó al momento en el lugar del suceso.

El dueño de la casa abrió su registro, presentando nombre, apellido, profesión de la víctima y punto de procedencia. El registro estaba en regla y no había nada que reprocharle. Bautista, que fué interrogado, declaró que la víspera, estando en la portería, se presentó un hombre alto, delgado y de porte distinguido, á eso de las nueve, acompañado de dos negros, habiéndose preguntado por Ana Dowes, habiéndose subido después de las indicaciones que había dado. Bautista confesó que después se quedó dormido. Sin embargo, recordó perfectamente haber visto pasar á la mulata, llevando en sus brazos al niño que había traído. Había supuesto que la mujer iría á algún recado y tiró del cordón ma-

quinalmente, quedándose dormido otra vez.

El amo y el criado juraron no haber sentido ningún ruido, lo cual se explicaba por la situación del cuarto, lejos del sitio en que ellos acostumbraban á estar generalmente. La mulata era la única que habitaba el piso primero, por lo que ningún vecino pudo dar un grito de alarma.

Como se ve, estas deposiciones sirvieron de poco á la justicia, y sólo quedaba el seguir paso á paso las huellas que habían dejado los asesinos.

Después del interrogatorio de Bautista y de su patrón, el juez y el comisario se trasladaron á la habitación que había ocupado Ana Dowes, encontrando en la escalera y á lo largo del corredor un reguero de sangre bastante abundante para guiarlos á la primera alcoba.

Esta pieza estaba en perfecto orden, excepto una silla, derribada en el ángulo del hogar, delante de una butaca. Se supuso que el visitante ocupó la butaca y Ana la silla. Dos ó tres gotas de sangre habían caído sobre el mármol de la chimenea, haciendo esto suponer que allí había recibido la primera puñalada.

En el momento de pasar á la segunda pieza el juez de instrucción se detuvo, haciendo notar al comisario que en la puerta de comunicación se veía claramente impresa la huella de una mano ensangrentada.

El propietario había declarado que había encontrado la puerta cerrada con cerrojo y doble vuelta de llave. Esto demostraba que por allí había escapado Ana hu-

yendo de sus asesinos, después de haberlos encerrado en la segunda alcoba.

Cuando se abrió la puerta se vió un cuadro horrible. En esta habitación, mucho más pequeña que la otra, sillas, muebles, cortinas, todo en desorden ó desgarrado; el suelo lleno de sangre; una bujía, casi completamente aplastada, indicando que la luz había caído ó había sido derribada á propósito, lo que era más probable, facilitando esto el evadirse de sus agresores. La cama estaba deshecha, los colchones y las almohadas, revueltos.

Indudablemente, aquel cuartito había sido el teatro de la lucha, como era también evidente que los tres hombres habían quedado allí encerrados, y que no pudiendo salir por esta habitación sin forzar la puerta y sin hacer ruido, se habían decidido á salir por la ventana y habían atado sábanas y cortinas, bajando al jardín y saltando el muro de la calle de Puteaux, habían escapado.

Prosiguiendo los magistrados sus investigaciones, descubrieron en la tapia del jardín huellas de un escaño reciente.

Gracias á la sagacidad que da la experiencia á los jueces de instrucción y á los comisarios, pudieron reconstituir casi por completo el drama desarrollado en aquella casa.

Tenían un punto para guiarse, puesto que conocían el nombre de la víctima y su origen; pero esto bien vago. Para mejor informarse abrieron la cartera que estaba en la maleta, y que el propietario atestiguó haber visto en manos de su inquilina, no encontrando en ella más que el pasa-

porte presentado por la mulata y dos mil francos en billetes del Banco de Francia. Respecto á efectos de ropa, sólo había los propios de niño en mantillas y algo de mujer. La ropa de mujer, sin ser muy fina, era buena, y marcada con las iniciales A. D., seguramente las de la víctima. Las del niño eran mucho más ricas, y tenían bordadas á mano una J, y una T.

Ya era muy probable que el móvil del crimen no fuese el robo, puesto que la cartera había sido respetada, así como la ropa y algunas alhajas no de gran valor, lo cual demostraba que un espíritu de venganza guiaba á los asesinos.

Al volver á la primera pieza los magistrados repararon en un tintero abierto, una pluma y una hoja de papel, en la que había unas líneas de incorrecta escritura, pero perfectamente legible; la leyeron con la esperanza de encontrar algún dato precioso, y sólo pudieron leer:

«Mi querida Jenny: Al fin hemos llegado á buen puerto sin haber sufrido nada en la travesía. En cuanto á los peligros que temíamos...»

Esto era todo. Ana Dowes había sido, probablemente, interrumpida por la visita de los tres malhechores. No ignoraba los peligros que la amenazaban. Pensaba en ellos en el mismo momento en que venían á ella! Desgraciadamente, la carta no tenía dirección. Esta Jenny, á quien se dirigía, ¿vivía en Richmond? Respecto á esto no había duda alguna, porque Ana se había embarcado en Richmond; pero nada probaba que viviese allí: podía haber ido de una ciudad próxima ó de una de las

inmensas plantaciones de Virginia.

Lo seguro era que la pobre mujer había huido con el niño y que éste había desaparecido. ¿Habían vuelto á encontrar los asesinos á su víctima? ¿Le habían quitado el niño? ¿Se lo habían llevado? ¿Le habían hecho desaparecer? Esto es lo que importaba poner en claro.

En el momento se hizo funcionar el telégrafo para las fronteras y todos los puertos de mar, y en París se pusieron en movimiento los más finos sabuesos.

Tres horas después se había encontrado la pista de los asesinos; éstos habían pasado la antevíspera en el hotel de los Príncipes, en cuyo registro aparecía:

«Mr. Jonathan Smith, cuarenta años, propietario, de Nueva York, con dos criados negros sin librea.»

Documento justificativo: un pasaporte conteniendo la filiación del portador, filiación tan vaga como lo son todas, y que puede aplicarse á una multitud de individuos de la misma talla y del mismo pelo.

Entonces se supo que estos tres individuos habían salido al día siguiente, hacia la ocho y media de la noche; que habían vuelto, á las once y media, con un coche; que habían pagado su cuenta y desaparecido con su equipaje.

En el momento en que se recogían estos detalles se recibió un telegrama del Havre, diciendo que, efectivamente, un hombre, acompañado de dos negros, había llegado por la mañana, á las cinco, en el tren de París de las doce y diez, y que estos tres personajes habían tomado pasaje, á las seis y treinta, en el vapor de Southampton.

Un incendio.

En la calle de la Montería, núm. 56, domicilio de D. Felipe García, se inició anoche un incendio que comenzó en la medianería y que fué extinguido inmediatamente.

NOTICIAS GENERALES

El doctor Achille Edom, jefe de la Clínica del profesor E. Doyen, permanecerá en San Sebastián, hospedándose en el hotel Continental, del 17 al 30 del actual mes de abril, donde recibirá a los médicos y a cuantas personas deseen consultarle sobre los métodos curativos del doctor Doyen.

En la iglesia de la Concepción se verificó el bautizo del primogénito de los señores de Fesser (D. Luis), siendo padrinos del neófito su abuelo paterno y querido amigo nuestro el secretario general del Consejo del ferrocarril del Norte y conocido publicista, D. Joaquín Fesser, y su abuela materna la distinguida señora de Angoloti.

La selecta concurrencia invitada a la ceremonia religiosa fué obsequiada con un «lunch» en el domicilio de los señores de Fesser.

El gobernador ha dirigido una circular a todos los alcaldes de la provincia para que adopten medidas a fin de evitar la subida de la carne, toda vez que, según noticias llegadas al gobierno, en algunos sitios se aumentó el precio por el sólo hecho de haberse aumentado en Madrid.

El mejor café, el primitivo, el único, es el verdadero torrefacto LA ESTRELLA, Montería, 32; teléfono 1.555.

En los días 18, 19 y 20 del actual se satisfarán en la Delegación de Hacienda las rentas de las cargas de justicia.

Ayer tarde recibió en la parroquia de San Alfonso las aguas del bautismo la niña Anselma Curros y Ortega, hija de D. Manuel Curros y Vázquez, y nieta del llorado poeta Curros Enríquez.

Apadrinaron a la neófito doña Modesta Vázquez, abuela paterna, y D. Angel Sáenz de Heredia.

Nuestra enhorabuena a los padres de la niña, y singularmente a su tío, nuestro querido amigo D. Adelardo Curros Vázquez, conocido publicista.

En la línea del Norte, kilómetro 25, el tren se ha arrollado a un hombre, dejándole muerto en el acto.

Ha regresado de Barcelona nuestro querido amigo el general de Sanidad y senador del Reino D. Justo Martínez y Martínez.

Ha fallecido en Castro Urdiales (Santander) nuestro activo corresponsal administrativo don José Fernández de la Peña.

Damos el pésame a la atribulada familia.

Se encuentra enfermo desde hace días el ministro conservador Sr. Allendesalazar.

Muy sinceramente deseamos su rápido restablecimiento.

En Astorga ha fallecido, a la edad de ochenta y tres años, la virtuosa señora doña Victoria Prieto, madre de nuestro querido amigo el actual secretario del Gobierno civil de Canarias, D. Manuel Luengo.

Reciban éste y su familia el testimonio de nuestro más sentido pésame.

SUCESO EXTRAÑO

En el domicilio de D. Eustasio Vázquez, calle Mayor, números 7 y 9, piso segundo, se personó un individuo, demostrando gran interés en ver al citado señor.

La señora de D. Eustasio, doña Aurora de la Varga, que salió a abrir la puerta, le hizo saber que su esposo no estaba en casa.

Entonces el sujeto, demostró mayor interés en entrar, hasta tal punto, que la señora le amenazó con tocar el timbre de alarma.

—Si llama usted—dijo el desconocido—será peor. Vengo decidido a todo.

Y acompañando la acción a la palabra, se decidió a penetrar en la habitación. Doña Aurora se abalanzó a un mueble del recibimiento y, cogiendo un revólver, hizo un disparo.

El hombre corrió escaleras arriba.

Al ruido de la detonación acudieron los vecinos y el portero, que se lanzaron a perseguir al supuesto malhechor.

Pero éste, que todo debía tenerlo previsto, había subido hasta el sotabanco y había salido por una ventana al tejado.

Después de hacer un minucioso registro en las guardillas, y convencidos los perseguidores de que era un hecho que el sujeto había escapado por los tejados, procuraron averiguar si había bajado por alguna de las casas próximas.

El portero del núm. 11 y 13 dice que vio salir a un hombre mal encarado, que vestía blusa y gorra, y cuyas señas coinciden con las del misterioso personaje.

Algo sospechoso debió observar el portero en el puesto que al salir de la citada casa le preguntó de qué piso bajaba.

El hombre, sin turbarse lo más mínimo, dijo que bajaba del piso segundo, y el portero no instó más, y desapareció más que a paso que se salía.

El Sr. D. Eustasio Vázquez es dueño de la joyería establecida en la misma casa.

Al regresar a su domicilio y enterarse del suceso se dirigió al Juzgado de guardia, donde no pudo comparecer su señora, que, de la impresión, sufrió un ataque nervioso y se encuentra enferma.

La Policía hace averiguaciones en este extraño suceso y el Juzgado instruyó las primeras diligencias.

Buzón público

En vista de la libertad que gozan los chiquillos para el mal, creo ha llegado el caso de que la autoridad haga cumplir lo que hay dispuesto para evitar que los niños se suban en las traseras de tranvías, coches y automóviles, así como que de las calles se haga el centro de sus juegos, pues no sólo molestan al transeúnte, sino que se exponen a ser víctimas de los vehículos que por ellas transitan.

Todos los días hay atropellos, y quien paga las consecuencias son los conductores, cuando en realidad son las autoridades que debían evitar que los niños jueguen en el arroyo, y a los padres debería exigírseles la responsabilidad.

Estoy conforme con las pocas paradas de coches que hay fuera del centro de Madrid, y las autoridades debían obligar a que se establecieran otras en sitios tan céntricos, por lo ya poblados, como paseo de Rosales, Glorieta de Quevedo, plaza de la Iglesia, Estación de Castelar, Velázquez esquina a Diego León; Glorieta de la Alegría, etc., pues las paradas que hay están bastante distantes a esos sitios.

También la autoridad debe de conseguir que el servicio de tranvías se haga con más regularidad, para lo cual debe aumentar el número de coches, no permitiendo que en ellos suba más gente que la que permitan los reglamentos, que para algo se han hecho.—Marcial Santos.

Señor alcalde.—El solar, aun sin cerca, existente en la calle de Hortaleza, con motivo del derribo de edificios que ha de ocupar la Gran Vía, se ha convertido en un basurero, donde el que quiere evacua sus necesidades mayores y menores.

Las personas por allí vecindadas, especialmente las que pertenecen al sexo femenino, se ven imposibilitadas de asomarse a los huecos de sus domicilios, para evitarse presenciar escenas que pugnan con su decoro.

En el mismo solar vienen reuniéndose hasta dos docenas de mozabetes, que se ocupan mañana y tarde en jugar a las chapas.

Guardias municipales y de Orden público pasan y repasan por allí, sin poner remedio a lo que ya expuesto. Y yo me permito requerir al señor alcalde para que, como distinguido médico que es, bata las cataratas a esos guardias, por si conseguimos que vean y remedien lo que denuncio, reñido con la cultura y con la higiene.

Así lo espera de su justificación.—Un vecino de la calle de Hortaleza.

Quejas del vecindario.—Hace algún tiempo, los propietarios y vecinos de la calle de Francisco Ricci elevaron al alcalde una instancia pidiendo la higienización de dicha vía, convertida en un verdadero foco de infección; con alcantarilla y sin absorbedores, con faroles y sin luz, con salubridad en las casas, y por calle un basurero. El Instituto de Higiene Militar ocupa parte de su edificio en dicha calle, y, claro es, a todo el mundo extraña cómo el ministro de la Guerra no ha influido con el Municipio para procurar que este Centro esté rodeado de las condiciones más esenciales que su fin se propone y su título predica.

Suscriptor antiguo y verdadero entusiasta de ese periódico, que sigue con atención lo relativo a las paradas de los coches de punto, estoy conforme y encuentro acertadísima la proposición para la distribución que publica el día 14; pero temo que no se hará en beneficio del público, sino en favor de los dueños de los carruajes.

Veremos si el presidente de la Comisión del Ayuntamiento y el Sr. Aguilera y Arjona defienden ó no los intereses del público, y me alegraré equivocarme.—Antonio Parado.

Para el señor ministro de Instrucción pública y Bellas Artes.—El Rectorado de la Universidad de Oviedo anunció a concurso con fecha 14 de febrero último la plaza de secretario general de dicha Universidad, vacante por defunción del que la desempeñaba. Acudieron a dicho concurso varios licenciados, conforme a lo que determina la ley de 14 de agosto de 1895 y el real decreto de 9 de enero de 1899, y el Claustro, prescindiendo en absoluto de los expedientes de los concursantes, propuso, siguiendo el criterio sustentado por el rector, para que se corriera la escala entre los demás empleados, al oficial primero de dicha secretaría.

No podría el señor ministro de Instrucción pública pedir al Rectorado los expedientes de los concursantes para su examen y ver si es legal la propuesta hecha?—Varios concursantes.

Publicaciones de actualidad

LA MUJER EN SU CASA

Hemos recibido el número 112 de esta elegante Revista, con las modas del próximo verano y sencillos y elegantes modelos de trajes de primera comunión para niñas.

La labor que regala este mes a las suscriptoras a la 4.ª edición son dos preciosas pantallitas para bujías.

Para suscripciones, dirigirse a la Administración, Casa Editorial Bailly-Baillière, plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

LAS COMPETENCIAS

BOMBA-GALLO MACHACO-PASTOR

Un tomo, 1,50 ptas. en todas las librerías. Pedidos a RENACIMIENTO, Pontejos, 8, 1.ª

Centros y Sociedades

Círculo de Juventud Liberal y Obreros Demócratas.—Se convoca a los individuos de una y otra agrupación que figuren inscritos como electores en los distritos del Centro y Latina a la reunión que se verificará el próximo miércoles 19 de los corrientes, para elegir los Comités de ambos distritos.

—El día 25 del corriente, y hora de las diez de la mañana, dará principio las juntas generales que anualmente celebra la Asociación General de Ganaderos del Reino, en su domicilio social, calle de las Huertas, 30.

Las cuentas del año que termina y los presupuestos para el próximo venidero están de manifiesto todos los días laborables hasta el de la Junta, de diez a doce de la mañana, en la Contaduría de la expresada Corporación.

Real Academia de Jurisprudencia.—El miércoles, a las nueve y media de la noche, continuará en esta corporación la discusión de los temas de Derecho internacional presentados por la Mesa de la Sección cuarta, haciendo uso de la palabra los Sres. Rodríguez de Llanos y Tabernilla.

ULTIMA HORA PROVINCIAS

De arribada forzosa.

ALMERIA. (Martes, noche.) Por efecto del temporal, fondearon de arribada forzosa los torpederos Audaz y Terror, zarpando para Algeciras al amanecer.

Reinan fortísimas ventiscas y nieve con frecuencia.

Crucero holandés.

CADIZ. (Martes, noche.) Ha fondeado el crucero holandés Helderland, con 10 cañones y 367 tripulantes.

Lleva también a bordo 32 guardias marinas.

Procede de Helder y seguirá a Tánger.

Una huelga.

Se han declarado en huelga los cargadores del muelle de Puntales y los herreros fundidores.

Todos ellos piden aumento de salarios.

Riña entre guardas.

En la colonia de Campano han cuestionado dos guardas jurados.

Ambos han resultado gravemente heridos.

La huelga de Cádiz.

CADIZ. (Miércoles, madrugada.) Una Comisión de obreros albaniles, carpinteros y oficios similares visitó anoche al alcalde para pedirle que inter venga en las huelgas planteadas.

El alcalde conferenció con los patronos, que le manifestaron se hallan dispuestos a aceptar el aumento de jornal; pero no las demás bases propuestas por los obreros, porque menzan su independencia.

El precio de la carne.

CORUNA. (Miércoles, madrugada.) Ha producido aquí gran sorpresa la elevación del precio de la carne, impuesta por los tablajeros de Madrid, teniendo en cuenta que en todas las ferias de esta región, el ganado gallego destinado al Matadero de esa corte fué cotizado con gran depreciación.

Se supone que la causa del aumento obedece a tener la exclusiva durante esta época los abastecedores de la corte, que imponen los precios a los ganaderos y tablajeros gallegos.

Partido de «foot-ball».

SAN SEBASTIAN. (Martes, noche.) En el Campo Ondarreta ha jugado el equipo Unión Sportiva Turense contra el Madrid Selección, ganando los franceses por seis goals contra tres.

Contribuyó a este resultado el desconcierto que produjo en el madrileño que sus propias defensas marcaran el primer goal para los franceses y haberse marchado parte de los jugadores, obligando a constituir el equipo en el mismo campo.

Llegada de Calbetón.

Ha llegado el ex ministro de Fomento don Fermín Calbetón.

Mañana le visitará una Comisión del Ayuntamiento, que irá a Madrid a gestionar asuntos locales.

El alcalde, Sr. Tabuyo, regresa mañana de Madrid.

Un naufragio.

Detrás del castillo de la Mota ha naufragado la barca pesquera San Vicente.

Sus tres tripulantes fueron recogidos por dos botes que se dedicaban a la pesca en sitio próximo, conduciéndolos al puerto con la lancha náufraga.

Permuta de edificios.

Ha sido firmada la escritura de permuta del edificio del Gobierno civil por el palacio de Bella Mar.

Una desgracia.

BILBAO. (Miércoles, madrugada.) En el pueblo de Ondárroa hallábase varias mujeres preparando un líquido que se usa para teñir las redes de pesca.

Una de dichas mujeres, llamada Margarita Olaño, de cuarenta años, sufrió un desvanecimiento por las emanaciones de la composición química, cayendo de cabeza en la tinaja donde se cocía el líquido.

Cuando acudieron sus compañeras sacaronla muerta.

Campaña artística.

El Orfeón bilbaíno prepara una campaña de obras vascas.

Comenzará en la segunda quincena de mayo.

Repetirán obras del año pasado y estrenarán otras nuevas.

Estación, se declaró anoche un violento incendio.

Desde los primeros momentos adquirió el fuego un gran incremento. Los vecinos de la casa, alarmados, sacaron a la calle los ajuares.

El personal de bomberos acudió en seguida; pero a pesar de sus esfuerzos no ha conseguido sofocar el incendio, que continúa sin ser dominado en las primeras horas de esta madrugada.

Una «mona» más y un ojo menos.

VALENCIA. (Martes, noche.) Varios amigos se han reunido para dar buena cuenta de una mona de Pascuas, rociándola con abundante licor.

El final de la merienda ha sido bastante desagradable.

Jugaban los amigos a la pelota. Uno de ellos ha dado a otro tan tremendo pelotazo que le ha saltado el ojo izquierdo.

Los Ingenieros.

El próximo viernes celebrarán los Ingenieros militares el segundo centenario de la fundación de dicho Cuerpo.

Después de la función religiosa se reunirán los jefes y oficiales en un banquete en Miramar.

A la tropa se le servirá un rancho extraordinario y se entregará a los soldados libretas de ahorro.

Funerales.

Costeados por la Juventud Conservadora, se han celebrado hoy en Sueca solemnes funerales por el alma del que fué gobernador civil de esta provincia, D. Jenaro Pérez Mozo.

Ha sido un acto muy concurrido.

VIAJE DEL REY

De regreso.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, madrugada.) En el sudexpreso, que ha llegado con una hora y cincuenta y dos minutos de retraso por haberse inutilizado la máquina, ha pasado S. M. el Rey.

Desde la frontera le acompañó el gobernador civil.

Le iban a cumplimentar las autoridades; pero el Rey telegrafizó agradeciendo la atención y rogándoles no se molestaran.

El naufragio del «San Fernando».

Relato horripilante.—Veintidós ahogados.

HUELVA. (Miércoles, madrugada.) El armador del vapor San Fernando, de la matrícula de Huelva, naufragado en las costas de Portugal, ha recibido esta noche una carta del primer maquinista Olondo, fechada ayer en Oporto, y que dice así:

«Todavía tengo la cabeza mala para dar cuenta de cómo pasó la desgracia.

Fuimos salvados por el vapor alemán Portimao después de estar luchando dos horas con las olas.

El naufragio ocurrió a las dos y veinte de la madrugada del sábado, desfondándose dos escotillas de proa.

El buque se hundió rápidamente, arrastrando al fondo a toda la tripulación.

El capitán estaba a mi lado mandando la maniobra de arriar los salvavidas cuando nos hundimos, no habiendo vuelto a verme.

Fué éste un momento terrible, y cuando subí a la superficie, me así desesperadamente a una tabla que hallé a mi alcance.

Al poco rato vi un bote dando vueltas y al que estaban cogidos, en supremo esfuerzo, tres tripulantes.

Nadé hasta ellos, consiguiendo alcanzarlos. Poco después se acercó el vapor Portimao y nos recogió.

Los demás tripulantes, hasta veintidós, perecieron al hundirse el buque.

EXTRANJERO

Vinador detenido.

REIMS. Ha sido detenido un propietario de viñedos llamado Lecacheur, vicepresidente de la Federación de los Sindicatos de la Champagne vitícola, complicado en la organización de los sucesos de Ay.

Se le han encontrado en su domicilio documentos que le comprometen.

Fallecimiento de un cardenal.

ROMA. Ha fallecido el cardenal Cairoli.

El tráfico de condecoraciones.—Otra detención

PARIS. Ha sido detenido M. Meulemans, director de la Revue Diplomatique, acusado de complicidad en el affaire Valensi.

Arquitecto detenido.

PARIS. M. Chedanne, arquitecto del ministerio de Negocios Extranjeros, ha sido detenido como supuesto cómplice en el asunto Hamon.

Batallón a Marruecos.

BLIDA (Argelia). Ha sido movilizado, para marchar a Marruecos, un batallón del primer regimiento de tiradores argelinos.

Viaje de Fallières

Banquete de gala.—Brindis presidencial.

BIZERTA. El Presidente de la República ha presidido, a medio día, un banquete de gala dado en su honor por el Municipio.

A la izquierda de M. Fallières se sentaba el comandante del crucero español Cataluña, ocupando los demás puestos 300 comensales, entre los que figuraban los almirantes y jefes de las escuadras extranjeras y el oficial de Marina español Sr. Montes.

La sala estaba adornada con banderas españolas, inglesas, italianas y francesas.

A los postres pronunció el Presidente un discurso, congratulándose de la presencia en este puerto de los hermosos buques enviados por las tres naciones amigas de Francia, y elogiando los esfuerzos realizados por el protectorado y las colonias extranjeras para el bienestar y prosperidad de Túnez.

Al terminar brindó por los Soberanos respetados, quienes, al mandar barcos a saludar al Presidente de la República francesa en estas aguas, han dado a Francia un nuevo tes-

timonio de gran simpatía, que nuestro país ha de tener en tanto mayor aprecio cuanto que, al frente de las naciones cuyos destinos están rigiendo, laboran ellos también, como laboramos nosotros, para la paz general y el bien de la Humanidad.

Los marinos franceses y extranjeros.

BIZERTA. Los oficiales de los barcos extranjeros han comido a bordo de los barcos franceses.

Se han pronunciado brindis cordialísimos. Esta noche lucen espléndidas iluminaciones todos los barcos de guerra anclados en el puerto.

Fallières en Túnez.

TUNEZ. Han llegado a esta ciudad el Presidente de la República y su séquito.

La población les dispuso un recibimiento cariñosísimo.

Recepciones.

El Sr. Fallières recibió en audiencia oficial a las Corporaciones tunecinas y a los cónsules extranjeros.

Nuestros servicios de viajes

LOS VIAJES PARTICULARES

Este modo de viajar conviene a los que prefieren hacerlo aisladamente, en familia ó en grupo íntimo, gozando de casi todas las ventajas de los viajes en grupo.

Dichas ventajas son, entre otras, tener un programa detallado, susceptible de modificaciones, y saber de antemano lo que cuesta todo, evitándose así sorpresas desagradables y gastos exagerados ó inútiles.

El presupuesto de viaje particular comprende, no solamente todos los gastos que impone el itinerario escogido, sino también todos los detalles necesarios para llevarlo a la práctica del modo más agradable posible.

Nosotros entregamos antes de la partida, no solamente los billetes de ferrocarril y de barco, los cupones para hoteles, servicio de coches y guías, sino también un programa horario, conteniendo todas las indicaciones necesarias para que el viaje sea hecho en las mejores condiciones.

Aquellos de nuestros lectores que deseen efectuar un viaje, y quieran que les enviemos un proyecto ventajoso y detallado, deberán escribirnos en seguida, indicándonos qué itinerario piensan recorrer, el número de personas, la clase, la época, duración aproximada, etc.

Dicho programa detalla:

- 1.º Las horas exactas de partida y de llegada.
- 2.º Los sitios y horas donde se debe cambiar de tren, donde hay aduanas, donde se debe comer, ya en el «buffet», ya en los vagones restaurantes.
- 3.º Los sitios que deben ser ocupados en los departamentos de los trenes para admirar los más bellos panoramas del trayecto.
- 4.º Los nombres de los hoteles donde han sido tomadas las habitaciones y encargadas comidas, y cuyos coches aguardan en las estaciones la llegada de nuestros viajeros.
- 5.º Las horas en las cuales los guías de cada localidad se presentan a nuestros clientes, con coches ó automóviles para enseñarles lo más notable y acompañarles en sus excursiones.
- 6.º Enumeración de todas las curiosidades dignas de ser visitadas y admiradas.

Su carta habrá de ser dirigida al Servicio de VIAJES PRACTICOS de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7, Madrid.

AVISOS UTILES

TOS

Por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS del DR. ANDREU

Una Receta simple y fácil para tener niños robustos y buenos de salud es de darles la Harina leudada Nestlé el mejor sustituto de la leche materna.

¿Os sentís fatigados y vuestras fuerzas decaen? Tomad el VINO PINEDO, tónico, de resultado seguro.

Piperacina Midy

GOTA - REUMATISMO

MUEBLES

No comprarlos sin visitar los grandes salones de muebles, de todas clases y estilos, de la calle de la Paz, 15, antigua Casa de Felipe. Fijarse bien; esta Casa no tiene sucursales. No dejarse sorprender con liquidaciones figuradas con anuncios de esta casa. Paz, 15.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

